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Ex alcalde de Xalisco 
se ampara para no 
ser detenido, paga 
nueve mil  500 pesos 

Jefe de Prensa del 
gobierno estatal se 
reúne con periodistas 
en la zona norte a24

El Mando Único 
fue creado para 
brindar seguridad: 
Narváez 

Tepic necesita 
representantes 
honestos y 
transparentes: 
Javier Castellón   a4 a11

a7

a3

a8 

Docentes 
nayaritas 
buscarán 

una plaza de 
Educación 

Básica 

Procesan a 
3 por robo al 

Secretario 
de Gobierno 

* De los más de 100 
mil pesos sustraídos de 
un vehículo asignado 
a un asistente de José 
Trinidad Espinoza 
Vargas, la Fiscalía 
General recuperó la 
mayor parte. 
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“Hay gente que 
sabe mucho, pero 
comprende poco.”

18 de Abril: 60 Aniversario del 
Fallecimiento de Albert Einstein Koch.

Uno de los más grandes genios que ha 
dado la humanidad, en el campo de la ciencia, 
fallecía víctima de aneurisma, un 18 de abril 
de 1955, a la edad de 76 años. Nos referimos 
a Albert Einstein Koch, por muchos conocido 
y por pocos comprendido, en relación al 
significado de sus teorías de la relatividad, la 
especial- publicada cuando tenía 26 años- y 
la general, quizá la concepción científica más 
original que haya elaborado la mente de un 
solo hombre. Pero también tiene la de los 
cuanta-luz, o fotones, y estaba sobre lo que 
llamó el ‘campo unificado’: el estudio de la luz, 
la materia, la energía, el espacio, el tiempo, 
el movimiento…

Einstein, que, como Newton, no dio señales 
tempranas de genio, que fue lento para aprender 
y hablar, muy taciturno, que había reprobado 
el examen de admisión en el famoso Instituto 
Politécnico de Zúrich, veía cada vez más 
claramente que el desarrollo del conocimiento 
consistía en la formulación de teorías muy 
alejadas de la experiencia de la observación. 
Fue un autodidacta, como casi la gran mayoría 
de los grandes genios; le gustaba y le complacía 
mucho resolver problemas con sus propios 
procedimientos, en vez de seguir sumisamente 
un método preestablecido. Tenía un excelente 
sentido del humor y reía a carcajadas; tenía 
pasión por la música (Mozart y Haydn) y creía, 
como el filósofo Spinoza, que Dios es idéntico 
al orden matemático del universo,pero no en 
uno que se preocupara por el bienestar y los 
actos morales de los seres humanos. No en 
un Dios personal, sino en un Dios que es el 
orden intelectual del universo. Así, y en otras 
palabras, el mundo habría sido organizado de 
una manera muy complicada y muy sutil, pero 
Dios daba la oportunidad de descubrir cómo 
estaba hecho.

Cuando llegó a la conclusión de que la masa 
y la energía están íntimamente asociadas, la 
materia se consideró como energía altamente 
concentrada. El enorme desprendimiento de 

energía en las reacciones nucleares se debe, 
pues, a la conversión de una pequeña cantidad 
de masa en su gran cantidad de energía liberada 
equivalente. Einstein creía que este principio 
de la relatividad (E=MC2) era aplicable a todos 
los fenómenos naturales y que podía unificar 
a las leyes de la naturaleza.

Uno de sus hijos, el mayor – (tuvo dos con 
su primera esposa, su condiscípula, Mileva 
Maric, de la que se divorciaría después; el 
menor falleció, y padeció esquizofrenia)- llegó 
a contar que cuando su padre se daba cuenta 
de que había descubierto algo tremendamente 
importante, le dada por comportarse como un 
niño y de repente se ponía a silbar. Respecto 
a la música, una delas cosas más importantes 
en su vida, era su refugio cuando sentía que 
había llegado a una conclusión fundamental 
o que se encontraba en una situación difícil, 
y eso le ayudaba a resolver las dificultades 
(su violín).

Cuando alguien lo contradecía reflexionaba 
sobre ellos y si descubría que estaba equivocado 
se sentía encantado porque le parecía que 
había escapado de cometer un error y que 
ahora sabía más que antes. Por la misma razón 
nunca vaciló en cambiar de opinión cuando se 
daba cuenta de que había cometido un error 
ni le molestaba reconocerlo.

El tema es extenso, señalemos esto nada 
más: le molestaban las cosas que la mayoría de 
la gente ama, como el obtener posesiones o el 

A pesar de los problemas que tiene la 
dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del Estado, 
Municipios e Instituciones Descentralizadas 
de Carácter Estatal de Nayarit (SUTSEM) 
con el gobierno estatal y que con ello (como 
coloquialmente se dice) sé lleva “entre las 
patas” a la clase trabajadora de base, el 
pasado sábado se dio cita un buen número 
de trabajadores adheridos al SUTSEM, para 
participar en una magna marcha, que inició en 
la Avenida Proyecto y México, hasta terminar 
en Insurgentes y México, encabezada por 
su dirigente moral Agueda Galicia Jiménez, 
quien iba al frente del contingente y escoltada 
por algunos legisladores del PAN y PRD y 
líderes sindicales.

Decimos que, a pesar, porque hay un buen 
número de trabajadores que se quejan de los 
problemas que existe en el seno del Comité  
con el gobierno del Estado, ejemplo de ello 
es el siguiente reclamo: “que tenemos que 
llevar el dinero al sindicato por conceptos 
que anteriormente iban a la dirigencia y 
ahora deben ser devueltos, si no, que habrá 
represalias, eso es problemas entre ellos”. 

Y volviendo a la marcha, al preguntar entre 
algunos representantes sindicales, la cantidad 
de sutsemistas presentes, nos comentaron: 
“calculo unos 6 mil trabajadores o más, que 
estamos aquí a favor de nuestra lideresa 
sindical, por la  represión de autoridades 
del gobierno estatal”. Otros nos expresaron 
que: “De acuerdo a mi lista, hay una ausencia 
de casi el sesenta por ciento, aún cuando 
se dijo que era una marcha obligatoria, me 
faltaron varios”.

“Yo llegué unos minutos antes de las nueve 
y me asusté, casi no había gente,  a las nueve 
empezaron a llegar, ya estaba pensando que  
iba a estar  sola la marcha”, dijo un trabajador 

de base. Uno más expuso: “Llegaron como el 
cincuenta por ciento de los de mi lista, como 
saben que no se les puede descontar los tres 
días, muchos prefieren no venir”. 

Hay quienes están entre “la espada y la 
pared”: “es cierto que se ha visto un Sutsem 
algo debilitado, muchos no estamos contentos 
con el Comité electo, ¡ojo! no estoy diciendo 
que no queremos a Agueda,  al gobierno le 
faltan dos años y cachito, se va este gobierno 
y el Sutsem seguirá siendo el Sutsem, así que 
hay que seguir apoyando al sindicato; además 
tenemos a nuestros hijos en el escalafón, - 
manifestó una trabajadora-  aunque hay cosas 
de las que no estamos de acuerdo, como te 
digo, el manejo del escalafón, pero hay que 
apoyar a la señora Agueda y aquí estamos”.

“Puro Sutsem, mi apoyo a la señora Agueda”,  
expresó una señora que llevaba el banderín 
con el nombre de su dependencia. Entre la 
multitud,  también nos encontramos a una 
trabajadora de base a quien, muy molesta, 
nos relató que no ha recibido el apoyo del 
sindicato, para que se regrese a su lugar de 
adscripción.  Nos explicó que no se le ha 
permitido terminar su comisión y regresar 
a su lugar que le corresponde, siendo un 
derecho que como trabajadora tiene; asimismo, 
indicó  que se le ha bloqueado por parte de 
autoridades locales y federales para que no 
regrese a su área de trabajo;  siente que no 
ha recibido el respaldo sindical para que se 
le solucione su problema laboral y argumentó 
que: “ojala se dé cuenta el gobernador que 
existen funcionarios menores  que no están 
haciendo bien su trabajo, que algunos son 
déspotas y solo dicen “¿vienes conmigo? 
Porque no te voy atender”, o los tienen 
horas esperando, haciendo antesala y al 
final nos atienden de mala manera, esto me 
pasó a mi”…. 

“QUE HABLEN LOS SUTSEMISTAS”

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR LA CREME Por: 

Norma 
Cardoso

éxito exterior y el lujo, “esas bases éticas –llegó 
a decir- me parecen los ideales del rebaño de 
cerdos”. Insistimos, el misterio del universo y 
de la vida –le existencia de una fuerza superior 
cósmica, de un ser espiritual eterno- fue para 
él la experiencia más hermosa, y que todos 
la tenemos al alcance; emoción fundamental 
que está en la cuna de todo verdadero arte y 
ciencia, y todo aquél que no la conozca y no 
pueda ya admirarse, asombrarse y maravillarse, 

está como muerto, con los ojos nublados.
Referéndum: Y no se olvide que en 

‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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Procesan a 3 por robo al secretario de 
Gobierno; recuperan parte del botín 

Los más de 380 mil habitantes de Tepic, no deben 
padecer problemas de inseguridad: Edgar Veytia 

*Por falta de estrategia policial 

* “Ante el paro de los policías municipales, que están luchando únicamente por sus 
derechos ante lo cual, se redoblará la seguridad en la ciudad, a cualquier costo, dijo”.

* De los más de 100 mil pesos sustraídos de un vehículo asignado a 
un asistente de José Trinidad Espinoza Vargas, la Fiscalía General 

recuperó la mayor parte. 

Por Oscar Verdín Camacho 

Durante la tarde del domingo 22 de marzo, los 
hermanos Marco Julio y Miguel Ángel Sandoval 
Rosales, también conocidos como “El Quesos” 
y “El Miki”, respectivamente, así como Néstor 
Abraham Abelino Robles, compraron tres pares 
de tenis en una tienda de deportes en Xalisco, 
y sin mayor problema fueron pagados tres mil 
850 pesos. También, minutos antes le pusieron 
gasolina al carro en que se transportaban. 

Por dinero no había problema: aún les 
quedaban más de 100 mil pesos.

Lo que no se imaginaban era que para 
entonces distintas áreas de la Fiscalía General 
del Estado (FGE) –agentes del Ministerio 
Público, peritos, policías- habían iniciado una 
investigación por el cristalizo a un vehículo Jeep 
de modelo reciente, de donde fue sustraído el 
dinero y otros objetos, mientras se encontraba 
estacionado en la colonia El Tecolote.  

David Yannick Alonso, a cargo del vehículo, 
explicó en la FGE que fueron robados más de100 

mil pesos propiedad de su jefe, el secretario 
General de Gobierno José Trinidad Espinoza 
Vargas, mejor conocido como Pepe Espinoza. 
Se lo había dado a guardar y ahí le iría pidiendo 
para atender sus gastos personales.

Pero David no se imaginó que aquel domingo, 
mientras comía en un restaurante de El Tecolote, 
sería víctima del cuantioso robo.

UN ROBO FÁCIL 
De acuerdo con los datos recogidos para 

esta nota, poco después de reportado el 
ilícito, la FGE obtuvo los primeros indicios que 
apuntaban a los ahora procesados. 

Y es que otro hombre del citado barrio 
mencionó saber que sus conocidos se habían 
hecho de una fuerte suma de dinero.

Para el 24 de marzo, funcionarios de un 
Juzgado Penal y elementos de la FGE efectuaron 
un cateo en la casa de los hermanos Sandoval 
Rosales, en el Infonavit El Tecolote, donde, 
por ejemplo, encontraron evidencias, entre 

otras relacionadas con los mencionados tenis 
comprados días antes.

Marco Julio Sandoval contó en una narración 
ministerial, posteriormente ratificada judicialmente 
en declaración preparatoria, que fue hermano 
Miguel Ángel el que los sorprendió, llegando 
con Néstor y con él, llevando “dos teléfonos, 
bolígrafos, documentación y mucho dinero en 
efectivo”…

La investigación arrojó que los hoy detenidos 
quemaron en Xalisco algunos de los objetos 
robados, en una brecha cercana a la Universidad 
Tecnológica (UT). En ese lugar habría sido 
encontrado el ticket de la tienda de deportes.

De igual forma, un Ipad fue recuperado 
en un negocio de reparación de aparatos 
electrónicos, donde fue llevado para que un 
técnico lo desbloqueara. 

Néstor Abraham, empleado de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), contó que cuando 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- El Fiscal 
General del Estado, Edgar Veytia, 
afirmó que “Tepic no se dejará 
solo, ante ninguna situación y 
que es precisamente en estos 
momentos, en que los policías 
municipales, se encuentran en 
paro, exigiendo sus derechos, 
cuando se redoblará la seguridad 
en la capital nayarita, pues 
los más de 380 mil habitantes 
de Tepic, no deben padecer 
problemas de inseguridad, 
debido a la falta de estrategia 
policial”. Aclaró: “seguimos firmes 
en mantener el compromiso del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, de que a cualquier 
costo, incluso arriesgando 
nuestra propia vida, mantener 
y garantizar la seguridad de 
las familias nayaritas; tanto 
la Fiscalía como la Policía 
Nayarit en todas sus divisiones 
trabajarán para conservar la 
tranquilidad y la seguridad en 
todo  el Estado”.

Este paro se da, luego de que el 

Ayuntamiento de Tepic, solicitara 
la reincorporación inmediata 
de los agentes pertenecientes 
a la Secretaria de Seguridad 
Pública Municipal, y que estos 
a su vez mantienen un paro 
laboral a las afueras de la 
Presidencia Municipal, por lo 
que el Gobernador del Estado 
ha refrendado su compromiso 
con la sociedad de mantener la 
seguridad en toda la entidad.

El Fiscal expresó que los 
agentes están luchando por 
preservar su patrimonio familiar, 
y hace mención que alcalde de 
Tepic se comprometió a gestionar 

ante el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
el que se les respeten sus 
beneficios a los 133 policías 

que retornaron al municipio, 
ante la petición del cabildo de 
Tepic, es una  promesa que 
hasta la fecha no ha cumplido.

Indicóque “al Ayuntamiento 
capitalino no le cuestan ni el bono 
ni las casas; y esos beneficios se 
los brindó el gobierno del estado 
como reconocimiento por haber 
regresado la paz la tranquilidad 
y la seguridad  del estado, 
el presidente municipal Polo 
Domínguez, no es congruente al 
hablar de autonomía municipal, 
porque el municipio aprovecha 
la licencia colectiva de portación 
de armas de fuego de la Fiscalía 

General, entre otras, además la 
Fiscalía, absolutamente nada 
tiene que ver con el paro de 
labores que los elementos de 
la policía municipal sostienen 
desde hace unos días frente 
a la Presidencia Municipal de 
Tepic. Por lo que ni él ni nadie 
al interior de la Fiscalía los está 
amenazando ellos luchan por 
que les sean devueltos sus 
beneficios: su casa, su bono; 
que bien ganado lo tienen; sin 
embargo el alcalde no quiso 
ratificar el oficio de comisión 
para que ellos cumplieran con 
su compromiso que fue por seis 
años”. Finalizó.

“El Miki” regresó donde él estaba, ya traía el 
botín y le pidió que se dirigieran a Xalisco, lo 
que hicieron en un vehículo del propio Néstor.

La captura de Miguel Ángel tardó un poco 
más. La noche del lunes 23 de marzo se habría 
dirigido a Guadalajara pero el martes 24 regresó, 
luego de que un familiar le avisó por teléfono 
que su hermano Marco Julio estaba preso y 
que ya se conocía el robo. 

Afirmó que ese día se ocultó en una casa 
en Xalisco, y que el miércoles intentó volver 
a Guadalajara para buscar asesoría de un 
abogado, pero fue interceptado en un retén 
de policías estatales que seguían sus pasos. 
Viajaba a bordo de un taxi. 

A “El Miki” le fue encontrada la mayor parte 
del botín, aunque ya se habría gastado más 
de 30 mil pesos.

Sandoval Rosales recordó que el domingo 
22 de marzo se encontraba ebrio cuando, al 
asomarse al interior del vehículo Jeep observó 
dos bolsas tipo mariconera en el asiento trasero, 
decidiendo romper el cristal. “Introduje mi mano 
y fácilmente alcancé las dos mariconeras”…

Marco Julio cuenta con 44 años de edad; 
Néstor Abraham, 33 años, en tanto que Miguel 
Ángel, 35 años. Ante un Juzgado Penal, los 
tres ratificaron su declaración ministerial. Se 
les dictó auto de formal prisión como presuntos 
responsables del delito de robo calificado.

(NO se autoriza la transcripción o copia 
total o parcial de esta nota a otros medios 
de comunicación. NO al robo de notas) 
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* El ex presidente municipal de Xalisco obtuvo una suspensión provisional 
de un Juzgado de Distrito contra posibles órdenes de aprehensión, 

reaprehensión, comparecencia y presentación.

Ganaremos los tres distritos 
en Nayarit: Pérez Gómez

Por los buenos proyectos que ofrece.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic- “Por este conducto, 
queremos de la manera más atenta 
invitar a toda la ciudadanía nayarita 
a que este siete de junio salgan 
a votar por la alianza PRD-PT de 
manera libre, ejercer ese derecho 
que es muy importante para todos, 
ya que de no hacerlo, lo único que 
harían es beneficiar al partido 
que está en el poder y muchos 
queremos que eso ya no ocurra”, 
así lo manifestó en entrevista el 
Comisionado Político Nacional del 
Partido del Trabajo en el Estado, 
Pedro Roberto Pérez Gómez.

Indicando el entrevistado, que en 
estas elecciones federales es muy 
necesario invitar a todas las personas 
a ejercer su voto, y que lo hagan 
por el Partido del Trabajo, porque 
sus candidatos son los que tienen 
la mayor posibilidad de triunfo, con 

Francisco Javier Castellón Fonseca, 
en el Distrito Dos, el doctor Saulo 
Alfonso Lora Aguilar, en el Primer 
Distrito, y Mariel Duñalds Ponce, 
en el Tercer Distrito, porque en el 
PT consideramos que tenemos dijo, 
amplias posibilidades de ganar y 
con un amplio margen.

Aseverando el Comisionado 
Político en el Estado, que el Partido 
del Trabajo va a ganar a través de 
que es una elección con las más 
grandes estructuras que se están 
dando aquí en Tepic, y que se 
moverán a favor de los candidatos 
del PT, y que por tal motivo está 
seguro que se obtendrá la victoria 
en estos tres distritos electorales 
federales del 2015, ya que la gente 
quiere un cambio diferente, por lo 
cual contamos con todo el apoyo 
para alzarnos con el triunfo con 
estos tres candidatos que darán la 
pelea y que se sabe van a ganar 

con el apoyo de la ciudadanía.

Abundó Pedro Roberto Pérez 
Gómez, que el triunfo de la alianza 
es inminente, y que van a trabajar 
para darle un cambio diferente a 
la gente nayarita, porque el triunfo 
de la coalición de la izquierda 
progresista de los candidatos del 
Partido del Trabajo, garantiza 
mayores expectativas para la 
población en Nayarit.

Por  ú l t imo,  mani festó e l 
entrevistado, que en cuanto a 
oportunidades de empleo, de 
servicios, de Salud, espacios 
educativos, y un sustancioso 
incremento en la circulación de 
dinero, garantiza que los diputados 
coaligados ya instalados en el 
Congreso de la Unión realizarán 
grandes gestiones que realmente 
beneficiarán a los municipios 
nayaritas. 

Por Oscar Verdín Camacho

Heriberto Castañeda Ulloa, 
candidato a diputado federal 
por el PAN en el tercer distrito 
que comprende la región sur del 
estado, presentó un juicio de 
amparo contra posibles órdenes 

de aprehensión, reaprehensión, 
comparecencia o presentación.

Cuauhtémoc Escobar, juez 
Primero de Distrito de Amparo Penal 
en Nayarit, concedió a Castañeda 
Ulloa una suspensión provisional 
para que no sea detenido, aunque 
deberá garantizar nueve mil 500 
pesos.

El juicio de amparo, al que 
se le dio el número 706/2015, 
celebrará audiencia incidental 
el 21 de abril, mientras que la 
audiencia constitucional fue fijada 
para el día 30.

El también ex presidente 
municipal de Xalisco precisó a la 
autoridad judicial federal que los 
días 10 y 11 de abril fue buscado, 
primero por dos sujetos en su 
domicilio, y luego por elementos 

de policía –sin precisar de cuál 
corporación- alrededor de su 
casa, preguntando por él a uno 
de los vecinos.

Según la narración de hechos, 
consultada por Relatos Nayarit, en 
el primer caso, del viernes 10, un 
sujeto cuestionó a uno de sus hijos: 

“‘Disculpe joven, buenas tardes, 
buscamos al señor Heriberto 
Castañeda Ulloa’, a lo que mi hijo 
contestó que no me encontraba, 
que qué se les ofrecía o que si 
traían algún documento o algún 
citatorio para el suscrito que él lo 
podía recibir; continuando en su 
diálogo quien dijo ser elemento 
de la Fiscalía del Estado de 
Nayarit: ‘mire joven a usted no 
le vamos a decir nada porque lo 
andamos buscando a él, y si no 

Con el objetivo de promover 
una cultura del respeto a los 
derechos humanos y contribuir al 
mejoramiento de la convivencia 
escolar y familiar, personal de 
la Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos (CDDH), 
para el Estado de Nayarit, acudió  
las a instituciones educativas de 
nivel preescolar del municipio de  
Santiago Ixcuintla para dictar a 
cabo la conferencia “Derechos 
Humanos, Valores y Convivencia 
Escolar”.

Como parte de la  Jornada 
de Capacitación “Derechos 
Humanos y la Importancia de los 
Valores en la Vida Cotidiana”, la 
CDDH en coordinación con el 
Departamento de Supervisión 
de la Zona Escolar 02 de 
preescolar de la Secretaria de 
Educación Básica, realizaron 
diversa actividades, entre estas 
a presentación de instructiva 
obra con el Teatro Guiñol.

Las niñas, niños y padres 
de familia de las escuelas 
de educación preescolar del 
municipio costero  aprendieron 
de una forma amena y divertida, 
la forma en que deben proteger 
su integridad, acerca de sus 
derechos y responsabilidades 
y los valores que deben de  
fomentarse desde el seno del 
hogar.    

El ombudsman, maestro, 
Huicot Rivas Alvarez, ha sido 
enfático al señalar que una de 
las políticas elementales de la 
CDDH  a su cargo, es la protección 

de los derechos de la niñez 
debido a que se encuentran en 
una etapa crucial de desarrollo 
tanto físico como mental.

Las niñas y los niños deben 
de contar con un cuidado 
adicional, el cual debe abarcar 
los diversos ámbitos en los que 
se desenvuelven, esto es, en la 
familia, dentro de su comunidad 
y en los centros educativos, 
entre otros.

Rivas Alvarez destaca 
que dicha protección resulta 
necesaria para que quienes 
viven el periodo de la niñez se 
desenvuelvan en un ambiente de 
armonía y paz que les permita 
tener un crecimiento sano.

De ahí que este tipo de 
actividades se realizan de manera 
permanente en los planteles 
educativos del estado, como en 
la que se desarrollo en el Teatro 
Ixcuintla dirigidos  150 padres, 
poco más de 200 alumnos y 
docentes de los preescolares 
“Cuauhtémoc”, “Benito Juárez”,  
“Sor Juana Inés de la Cruz” y 
“Justo Sierra”.

Se ampara Heriberto Castañeda, candidato 
del PAN, contra orden de detención 

Derechos Humanos inculca valores 
en la niñez del estado: Huicot Rivas

lo encontramos aquí, ya habrá 
manera de agarrarlo, al fin de 
cuentas que ya sabemos que se 
la pasa en la calle porque creo que 
es candidato a algo, pero bueno 
ya habrá manera de llevárnoslo’”…

La narración del quejoso añade 
que el sábado 11 por la mañana, 
agentes de policía cuestionaron 
a uno de sus vecinos por la hora 
en que acostumbraba regresar a 
su casa, indicándole que “traían 
una orden para detenerme”.

Decenas de autoridades citadas 

como responsables por Heriberto 
Castañeda Ulloa, en su mayoría 
de la Fiscalía General del Estado y 
juzgados penales, deberán rendir 
informes al Juzgado de Distrito para 
precisar si existe algún mandato 
judicial en su contra.

Localizado por teléfono la noche 
del viernes 17, Castañeda declinó 
hacer comentarios sobre el asunto.

(NO se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación. NO 
al robo de notas) 
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Manuel Narváez invita a alcaldes a no 
seguir de llorones y ponerse a trabajar

* Y presentan virus, 1, 2 y 3 y podría pasarse rápidamente a 
Nayarit, en donde ya empieza a ver casos de dengue hemorrágico

Todos tenemos que participar en el combate 
al dengue: Benigno Ramírez Espinoza

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “Es urgente 
y necesaria la participación de 
la sociedad en el combate al 
dengue, se deben extremar 
precauciones para evitar en lo 
posible casos tanto de dengue 
clásico, como del hemorrágico, 
porque el riesgo es latente 
ya que tan solo aquí cerca 
tenemos a: Sinaloa, Jalisco, 
Colima y Michoacán, que son 
de los primeros lugares a 
nivel nacional en incidencia 
de enfermedad por el dengue, 
y en Nayarit estamos en el 
lugar número veinte, pero 
estamos ante dos potencias 

que tienen una incidencia, 
por lo cual sería muy fácil 
la trasmisión a esta entidad, 
pues ellos presentan virus uno, 
dos y tres, y podría pasarse 
rápidamente a Nayarit”. Así lo 
informó el diputado presidente 
de la Comisión de Salud, del 
Congreso del Estado, Benigno 
Ramírez Espinoza.

Agregó que ya empieza 
a ver casos de dengue 
hemorrágico, “y por eso es 
urgente e importante que 
la gente nos ayude a sacar 
todos los cacharros que no 
ocupen, así como limpiar con 
azadones, picos y palas, los 

lotes baldíos para erradicar 
esta enfermedad, que ahora 
ya está como dengue virus 1 
y 2, y podríamos llegar hasta 
dengue virus 3, lo que nos 
indica que ya haya punto rojo 
en este tema, por lo que todos 
debemos sumarnos para evitar 
su proliferación”.

Advirtió por el bien de 
todos hay que poner mucha 
atención al respecto; “tenemos 
que hacer caso de tener todo 
limpio tanto nuestros lugares 
como decirles a los propios 
vecinos que también hagan lo 
suyo, sacando botes viejos que 
tengan agua aceda para que 

no se críen 
mosquitos y 
no entremos 
en alerta con 
e l  dengue 
v i rus t res, 
ya que sería muy peligroso 
para nuestra salud, esto sin 
tomar en cuenta que todavía 
no llegan las lluvias, que es 
donde más se agudiza”.

Ramírez Espinoza señaló 
a  pesar de que se está 
trabajando fuertemente en el 
tema del dengue, la Secretaría 
de Salud no bajará la guardia; 
“sin embargo, va ser muy difícil 
el combate a esta enfermedad 

que causa el Zancudo, motivo 
por lo cual necesitamos que la 
sociedad, el pueblo nos ayude 
a tener sus espacios limpios 
donde viven, y  los lugares 
aislados de sus viviendas, se 
debe hacer conciencia para 
que no solo en los hogares, 
negocios y calles sino en lotes 
y casas deshabitadas, se 
puedan evitar los cacharros 
que puedan ser criaderos o 
refugios del mosco transmisor”. 
Finalizó.

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- El coordinador 
de Fortalecimiento Municipal del 
Gobierno del Estado, Manuel 
Narváez Robles, exhortó a cada uno 
de los 20 presidentes municipales, 
a dejar de andar de llorones y 
ponerse a trabajar por el desarrollo 
de sus respectivos municipios, 
por lo que deberán demostrar 
capacidad e imaginación de 
gestión para buscar los apoyos 
necesarios.

La situación económica en la 
que dejaron los ayuntamientos los 
pasados alcaldes a los actuales fue 
muy precaria y demasiado difícil 
para cumplir compromisos, por lo 
que el lloradero fue parejo, pero 
eso ya lo sabían, por lo que ahora 
ya deben superar esa situación y 
buscar los mecanismos de gestión 
para bajar recursos para atender 
y resolver sus necesidades y 
clamores de sus pueblos.

Asimismo aseguró el funcionario 
estatal, que es una mentira que el 
gobierno del estado, esté reteniendo 
recursos presupuestarios a algún 
ayuntamiento, ya que sus partidas 
se las entrega de manera oportuna; 

ante este comentario, se le 
cuestionó sobre el fallo del ministro 
de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, en donde se le 
ordena al gobierno a no descontar 
ni un centavo del presupuesto al 
ayuntamiento de Tepic y que pese 
a ello, se tienen dos meses en 
que se ha ignorado y desatendido 
dicho ordenamiento judicial federal 
y se le siguen descontando dichos 
recursos, a ello, Manuel Narváez 
Robles, dijo desconocerlo, pero 
que no lo cree que sea así, ya 
que la indicación del mandatario 
estatal es apoyar en todo a los 
20 municipios, y así es como 
se está haciendo de manera 
oportuna en tiempo y forma, por 
lo que aseguró que es totalmente 
falso que se hagan descuentos o 
retenciones ilegales  y menos aún, 
desescuchar un ordenamiento de 
un fallo de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación.

Refirió del mismo modo que este 
fin de semana se tuvo una reunión 
con representantes del Instituto 
para el Federalismo y Desarrollo 
Municipal (INAFET), dependencia 
de Gobernación y que se encarga 
de estar en contacto con los 
ayuntamientos de todo el país, 

en donde estuvieron presentes 
19 de los 20 ayuntamientos, que 
enviaron a sus representantes 
de Contraloría de Planeación 
y solo 10 alcaldes estuvieron 
presentes, quienes escucharon un 
programa llamado Agenda para el 
Desarrollo Municipal, que busca 
la evaluación de los municipios 
para calificarlos de acuerdo a su 
desempeño y poderlos ingresar 
a las listas que la Secretaría de 
Hacienda toma en cuenta para 
fortalecer sus finanzas.

Lo que se supervisa y verifica son 
la reglamentación que tiene cada 
ayuntamiento del desarrollo que 
han tenido de su plan de trabajo 
de gobierno y plan de desarrollo 
y de ahí poder evaluar si se ha 
avanzado o no están cumpliendo 
o si le hace falta algo, y poderlos 
ayudar mencionándoles cómo se 
puede mejorar su actuación y 
ser candidatos a los programas 
viables del Gobierno Federal 

que apoyan al desarrollo de los 
municipios.

En estos momentos los 
funcionarios del Instituto para 
el Federalismo y Desarrollo 
Municipal, están supervisando 
el desarrollo que ha tenido el 
municipio de Bahía de Banderas 
y verificar si realmente se ha 
cumplido con su plan de desarrollo 
y de trabajo.

Los puntos que se 
califican son sobre todo 
lo básico, que es si tienen 
Bando de Policía y Buen 
Gobierno, reglamentos de 
mercados, de tránsito y 
todos los reglamentos que 
deben de tener de acuerdo 
a la capacidad de cada uno 
de los municipios, hasta 
los mismos programas 
federales donde se 
tiene invertido recursos 
financieros la federación; 
sobre todo un aspecto 

que se evalúa muy a fondo y 
minuciosamente es algo que a 
los mismos ayuntamientos se 
les ha estado olvidando, cómo 
está proporcionando los servicios 
públicos, ya que luego estos se van 
por la ejecución de obra pública 
y eso no debe de ser la prioridad 
de ningún municipio, concluyó 
diciendo Manuel Narváez Robles.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Por Rafael González 
Castillo 

El líder moral de los 
maestros  de la Sección 20, 
Liberato Montenegro Villa, 
festejó su cumpleaños  el 
sábado pasado en el salón de 
usos múltiples del SUTSEM  
que se ubica en la Cantera. 
En el lugar estuvieron 
presentes directores de 
escuelas del nivel básico de 

la entidad, los delegados  del 
sindicato  de todo el estado, 
representantes del Frente 
Único de Trabajadores  de 
Nayarit  y la dirigente de los 
burócratas, Águeda   Galicia 
Jiménez, entre otros.

Al hacer uso de la palabra 
el Secretario General del 
gremio, Antonio Carrillo 
Ramos, se quejó que el 
estado les regatea parte de 

sus prestaciones,  el pago   
de las pólizas del seguro 
de vida al grado de que por 
este concepto se adeudan a 
las aseguradoras poco más 
de cien millones de pesos 
y  en ocasiones hasta el 
salario.  Estos  problemas 
se han resuelto gracias a 
las presiones que hacen los 
integrantes de la dirigencia 
de los docentes.

Carrillo Ramos  también 

pidió a los delegados de la 
sección 20 que les digan a sus 
representados que el próximo 
uno de mayo desfilen  junto 
con sus familias,  reclamen 
sus derechos, alcen la voz,  
exijan respeto a la autonomía 
sindical  y que demuestren 
su fuerza.

Así mismo  el secretario 
general del sindicato de 
docentes les pidió a quienes 

acompañaron a 
Liberato  en su 
cumpleaños que 
reflexionen  antes 
de votar  por los 
candidatos  al 
Congreso de la 
Unión   y que 
hagan a un lado a 
los políticos  que 
están atascados 
en la mediocridad  

No votarán maestros de la Sección 20 por los 
políticos que están atascados en la mediocridad

y  que ya demostraron que 
llegando al poder no hacen  
otra cosa  que chingar al 
trabajador.

En otra parte de su 
intervención Antonio Carrillo 
señaló que a todos les duele 
que haya clase política  
intransigente, reprobados 
y que por su ineficacia ya 
lograron que el país  tenga 
60 millones de pobres. Este  
problema no será atendido 
a corto plazo porque a los 
políticos  se les facilita usarlos 
electoralmente.

Por su parte Montenegro 
Villa  señaló que ya no habrá 
paz para los sindicatos 
porque los gobiernos  harán 
hasta lo imposible para 
eliminarlos y acabar con la 
educación básica por lo que 
pidió a los  maestros  que 
atiendan  la convocatoria 
que le hizo Antonio Carrillo 
Ramos y se unan  con el 
fin de luchar contra sus 
adversarios.   
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Ganan en casa las Mexcaltecas 

Política

*Lanzan convocatoria para plazas docentes
*La aplicación de las evaluaciones será del 4 al 19 de julio
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Maestros nayaritas buscarán 
una plaza en educación básica 
en las próximas semanas. De 
acuerdo a la Ley General del 

Servicio Profesional Docente, la 
Secretaría de Educación Pública 
(SEP) y los Servicios de Educación 
Pública del Estado de Nayarit 

(SEPEN), abrieron este lunes 
la convocatoria para participar 
en el Concurso de Oposición 
para el Ingreso a la Educación 

Básica, para el ciclo escolar 
2015-2016.

El Director de los SEPEN, 
Héctor López Santiago, 
informó que pueden participar 
todos los egresados de 
las escuelas Normales e 
Instituciones formadoras de 
docentes de Educación Básica, 
en instituciones públicas y 
privadas, con reconocimiento 
de validez oficial.

Para ello, deben consultar 
las bases en la página www.
servicioprofesionaldocente.

sep.gob.mx. El pre-registro inició 
este lunes y concluirá hasta el 
8 de mayo de 2015.

Para los egresados de las 
instituciones no formadoras de 
docentes, la convocatoria pública 
y abierta, se emitirá este martes 
21 de abril en el mismo portal. 
El proceso de registro inicia el 
día 22 de abril y cierra el 15 de 
mayo.

La autoridad educativa informó 
que, de acuerdo con el calendario 
escolar, se programó la aplicación 
de los exámenes del 4 al 19 de 
julio del presente año.

Además, anunció que se abrirán 

este martes tres convocatorias 
a la promoción de Director, 
Supervisor y Asesor Técnico 
Pedagógico. El proceso de pre-
registro será de esta fecha al 2 
de mayo en el portal de internet 
antes mencionado. Después de 
seguir los pasos que marca la 
convocatoria, podrán continuar 
con el registro del 27 de abril al 
13 de mayo.

Según información de la SEP, 
se tiene contemplado realizar un 
diplomado de preparación para 
este concurso y así mejorar los 
resultados de las evaluaciones.

Una victoria y una derrota, 
en el arranque de la Temporada 
2015 como local del conjunto de 
Mexcaltecas de Nayarit.

En el encuentro inaugural 
vencieron 78 puntos a 52 a las 
Rieleras de Aguascalientes. La 
nayarita Romina Berumen fue 
la mejor encestadora con 16 
puntos, por las visitantes Cindy 
Ruvalcaba se fue a casa con 18 
unidades. 

Por su parte en el segundo juego 
celebrado al día siguiente, las 
nayaritas cayeron ante las Mieleras 
de Guanajuato con marcador de 
85 a 63. En este juego las locales 
estuvieron peleando, sin embargo 
fue en el último periodo que las 
guanajuatenses tomaron ventaja 
para no perderla. 

La mejor encestadora por las 
locales fue Jazmín Valenzuela 
con 18 puntos, por las Mieleras 
su mejor jugadora fue Annel Tapia 
y María Orozco, ambas con 20 
unidades en su cuenta personal.

El próximo encuentro de las 
Mexcaltecas será de visitante 
ante la quinteta de Sajoma Club. 

Docentes nayaritas buscarán 
una plaza de Educación Básica
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Establece Jasmin Bugarín 
compromisos en Jala 

El INAFED supervisa el manejo administrativo de las 
finanzas en los municipios nayaritas: Narváez Robles

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Jasmine Bugarín Rodríguez, candidata 
del PRI a diputada federal por el tercer 
distrito electoral, refrendó compromisos 
con los habitantes del municipio de Jala, 
al destacar que trabajará de tiempo 
completo y con gran responsabilidad, 
para impulsar acciones que fomenten el 
empleo y mejoren la economía, así como 
gestionar más recursos para los municipios 

que les permita realizar obras de beneficio 
social que cambien la calidad de vida de 
sus comunidades y pobladores.

En su recorrido por las localidades de 
Jalpa Grande, El Ciruelo y Santa Fe, la 
abanderada priísta hizo el compromiso de 
respaldar todas las iniciativas que fortalezcan 
rubros como educación, salud, deporte, y 

especialmente, aquellos 
programas y acciones 
en beneficio de los 
campesinos y ganaderos, 
e impulsar proyectos 
productivos para mujeres 
emprendedoras, así 
como bajar apoyos 
que propic ien más 
oportunidades para el 
desarrollo de los jóvenes     

Es  momento  de 
establecer compromisos 

y resultados, dijo Jasmin Bugarín, ante 
cada familia con la que dialogó en las 
comunidades de la Meseta de Jala, 
quien atendió y escuchó las necesidades 
planteadas en este intenso recorrido que 
realizó a través de panga, remuda y a pie 
por largos tramos de esta zona serrana.

A dos semanas de intensa campaña, 
la candidata se mostró muy animada por 
las muestras de apoyo y confianza que le 
han manifestado los nayaritas del tercer 
distrito, lo que le alienta a seguir redoblando 
el paso y avanzar con certidumbre, 
estableciendo compromisos con la 

ciudadanía y reafirmando sus propuestas 
para continuar con la transformación de 
México y Nayarit.

Admitió Jasmin Bugarín que “aún hace 
falta mucho por hacer, sin embargo, 
hoy más que nunca es momento de 
comprometernos y dar resultados, es lo 
que todos los ciudadanos demandan, su 
amiga Jasmin, se compromete y cumple, 
es mi compromiso regresar a mi distrito 
con resultados, y estoy convencida que 
Unidos sembraremos la esperanza para 
seguir impulsando el desarrollo de nuestro 
estado”, aseguró.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El titular de Fortalecimiento 
Municipal en el estado, Manuel 
Narváez Robles, señaló ante varios 
medios de comunicación, que en 
días pasados se contó en la entidad 
con la presencia del responsable 
del Instituto para el Federalismo y 
el Desarrollo Municipal (INAFED), 
que es la dependencia de la 
Secretaría de Gobernación, la cual 
se encarga de estar en contacto 
con los Ayuntamientos de todo el 
país, sobre todo del manejo de la 
finanzas públicas.

El entrevistado, indicó, que se 
contó con la presencia de 19 de 
los veinte ayuntamientos, que 
nos enviaron a sus titulares de 
Planeación, Contraloría y en el 
contingente estaban 10 alcaldes, 
que nos hicieron el favor de 
estar escuchando un programa 
llamado, “Agenda para el Desarrollo 

Municipal”, donde Gobernación 
busca el contacto y la evaluación 
de cada uno de los municipios de 
todo el país en este caso Nayarit, 
para calificarlos de su honroso 
desempeño y poder ingresarlos 
en las listas de la Secretaría de 
Hacienda, y los tome en cuenta 
para fortalecer sus finanzas.

Y abundó, “esto quiere decir, 
que hace una revisión de la 
reglamentación que tiene cada 
ayuntamiento del desarrollo que 
ha tenido en este lapso de tiempo 
sobre su plan de gobierno, su plan 
de trabajo, su plan de desarrollo 
y de acuerdo a eso, decirle si ha 
avanzado, si no está cumpliendo 
o si le falta, y en base a eso 

calificarle al ayuntamiento, y con 
qué se puede mejorar su actuación 
para ser candidato viable a los 
programas del Gobierno Federal, 
los cuales ayudan en mucho al 
desarrollo de los municipios”.

El INAFED, está supervisando 
entre los ayuntamientos nayaritas 
todo lo relacionado al primer lapso 
de Gobierno Municipal, ahorita 
esta en Bahía de Banderas, para 
comentarles sobre normativas, 
reglamentación, sobre el desarrollo, 
sobre el cumplimiento de su plan 
de gobierno, sobre los faltantes 
que pudieran tener en alguna rama 
de la administración municipal y 
calificarlos para que a la brevedad 
poder apoyarlos con mejores planes 

y programas del 
Gobierno Federal.

P o r  ú l t i m o , 
manifestó, que los 
alcaldes (algunos 
de ellos en lugar 
de  l l o r i quear ) , 
deben ponerse a 
trabajar en bien 
de sus municipios, 
ya que si trabajan 
bien y la federación 
ve que si atienden 
las necesidades 
bás icas de su 
municipio como son 
el reglamento de mercados, Bando 
de Policía y Buen Gobierno, 
reglamento de Tránsito, y todos 
los reglamentos que deben de 

tener de acuerdo a la extensión o 
capacidad del municipio, podrían 
salir beneficiados en cada uno de 
los programas nacionales donde 
tiene dinero invertido la Federación.
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*Se trabaja desde las bases y hay 300 
gimnastas en periodo de iniciación

*Están a la espera de la lista de 
seleccionadas nayaritas para la ON 2015.

¡Puede ser medalla de 
Bronce!: Lizbeth Larios

Dijo la entrenadora y juez Nacional de gimnasia Rítmica…

Ayudan a las personas con 
capacidades diferentes en Nayarit

Tepic, Nayarit.- Lizbeth Victoria 
Larios Nila, hoy juez Nacional de 
Gimnasia Rítmica con calidad 
internacional porque en otras 
ocasiones ha sido considerada 
como tal por la Federación 
Mexicana de Gimnasia, asimismo 
entrenadora de talentos en esta 
disciplina, en entrevista expresó 
que en la pasada semana de 
Pascua, Nayarit compitió en 
la ciudad de Aguascalientes, 
capital del estado del mismo 
nombre en un Campeonato 
Nacional de la especialidad:

“Obtuvimos el 50 por ciento de 
las plazas para la clasificación 
rumbo a la Olimpiada Nacional 
2015, anteriormente en la fase 
estatal ya habíamos obtenido el 
30 por ciento y el 20 por ciento en 
una copa de ranqueo, nosotros 
ya cumplimos con el proceso 
y sólo estamos esperando que 
la Federación Mexicana de 
Gimnasia ya envíe la lista de 
las niñas que van a integrar la 
Selección de Nayarit de Gimnasia 
Rítmica”, dijo.

Asimismo, la prestigiada 
entrenadora y juez nacional 
apuntó que la delegación nayarita 

de gimnasia rítmica estará 
conformada entre 16 y 25 niñas 
y le pedimos su pronóstico para 
la Olimpiada Nacional 2015: 
“Puede ser una medalla de 
bronce y hay que estar optimistas 
en buscar más, sabemos que 
en este momento todo puede 
suceder, es de apreciación, 
es de mucha coordinación y 
cualquier detallito en la ejecución 
te penalizan y estando en el # 
2 o en el # 1 te bajas al # 4 o al 
# 5, entonces nunca podemos 
decir que no habrá medalla y 
tampoco podemos asegurar 
que va a haber una medalla 
porque esto se define hasta la 
presentación”.

Se le comentó a Larios Nila 
que años atrás, en cuartetas, 
las niñas de Nayarit fueron las 
Reinas de Oro en tres Olimpiadas 
Nacionales y su respuesta fue: 
“Fueron años buenos para la 
Gimnasia Rítmica, se sigue 
haciendo el mismo trabajo 
con ese grupo de niñas que 
en esa ocasión participaron 
en cuartetas, ya tienen más 
experiencia y vamos a buscar 
tener el resultado, igual también 
se está trabajando con las 

categorías de abajo, para seguir 
impulsando la gimnasia rítmica”.

Explicó que en esta disciplina 
las niñas están convocadas 
oficialmente hasta los 15 años 
y por eso se está siempre al 
pendiente de que tengan un 
buen proceso a partir de los 
6 y 7 años para que lleguen 
a óptimo nivel, después de 
practicar la gimnasia por 6 
o 7 años y que después de 
que cumplen los 15 años: “la 
mayoría de las gimnastas se 
retiran, puesto que ya en las 
categorías mayores no está 
convocado para Olimpiada 
Nacional y eso demerita en los 
Institutos Deportivos, porque 
siempre en algunos se le da 
prioridad a la gimnasia en 
Olimpiada Nacional”.

Finalmente Lizbeth Larios 
dijo que a pesar de que en la 
administración anterior hubo 
barruntos de tormenta, tratando 
de dividir a la comunidad de 
la Gimnasia Rítmica, el grupo 
de atletas, padres de familia, 
entrenadores y directivas de la 

La presidenta de DIF Nayarit, Ana Lilia 
López de Sandoval, entregó prótesis a 
personas con capacidades diferentes en las 
instalaciones del Centro de Rehabilitación 
y Educación Especial (CREE), con el fin de 
mejorar la calidad de vida de los beneficiarios.

La titular de la asistencia social en el 
estado destacó la importancia de que 
estas personas reciban una prótesis que 
les ayudará a movilizarse y realizar sus 
actividades cotidianas como cualquier 

persona.
“Con el apoyo del DIF podré rehacer 

mi vida, trabajar sin problemas”, comentó 
emocionado el taxista Jesús Becerra, quien 
vive en Compostela y perdió su pierna a 
causa de la diabetes.

Este programa de entrega de prótesis 
arrancó el año pasado, con la participación 
del DIF Estatal, Secretaría de Salud y la 
empresa Ottobock, siendo esta la cuarta 
entrega.

Las prótesis entregadas son de dos tipos: 
transfemoral y transtibial, y las mismas 

representan para los beneficiados otra 
oportunidad para salir adelante.

La Procuraduría Federal 
del Consumidor (PROFECO), 
delegación Nayarit implementó 
un operativo de verificación en 
establecimientos que expenden 
tortillas, debido a una denuncia 
por el alza en el precio de este 
producto en localidades como Las 
Varas, Rincón de Guayabitos, Los 
Ayala y La Peñita de Jaltemba, 
del municipio de Compostela.

La denuncia se realizó, luego 
de que en algunos abarrotes y 
tortillerías, el kilo de tortilla se 
comercializó en 18 y 19 pesos, 
tres arriba del costo real de este 

producto de la canasta básica y sin 
que exista una justificación para el 
alza, lo que afecta directamente al 
público consumidor en detrimento 
de su economía.

En este sentido, la Profeco 
Nayarit procedió a la sanción de 
dichos establecimientos, aplicando 
multas que ascienden hasta los 
20 mil pesos. Asimismo, esta 
instancia federal informó que 
hasta el momento, en la capital 
nayarita, no se ha presentado 
denuncia alguna por este mismo 
caso, ni en otros municipios de 
la entidad.

PROFECO sanciona a 
establecimientos por alza 
en el precio de la tortilla

Asociación Estatal de Gimnasia 
se mantienen unidos y trabajando: 
“Cada entrenador está haciendo 
lo que le corresponde, en Bahía 
de Banderas se trabaja con niñas 
pequeñas y aquí en la ciudad de 
Tepic con muchas niñas en los 

clubes de Tepic y hay un promedio 
de 300 niñas en iniciación y eso 
habla de que la gimnasia ha 
ido creciendo y hay que seguir 
superándonos y preparándonos 
como entrenadores para ofrecer 
un mejor nivel técnico y físico”.
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*Cinco abogados externos elegidos por voto secreto y directo constituirán 
foro de opinión y consulta

Eligió Tribunal Superior de Justicia al Consejo 
Consultivo del Consejo de la Judicatura

Estamos sumando más simpatizantes 
en Acción Nacional: Alejandro Galván 

Mediante el voto secreto y 
directo, los integrantes del Pleno 
del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ) de Nayarit, que preside 
el magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, eligieron de entre 
veintitrés abogados propuestos 
por diversas organizaciones de 
profesionales del derecho a los 
cinco integrantes del Consejo 

Consultivo del Consejo de la 
Judicatura. 

Antes de la votación en la 
segunda sesión ordinaria del 
Pleno, la secretaria general de 
Acuerdos, maestra María Teresa 
Briseño Velázquez, informó que 
uno de los abogados propuestos, 
José Martín Mayorga Martínez, 

notificó de manera previa y formal 
su declinación a participar en 
el proceso electivo.

A c o n t i n u a c i ó n ,  l o s 
magistrados anotaron en sendas 
papeletas los nombres de los 
cinco abogados que según su 
criterio debían conformar el 
Consejo Consultivo, el cual, de 
acuerdo con la Ley Orgánica 
del Poder Judicial de Nayarit, 
funciona como foro de opinión 
y consulta, coadyuvante en el 
mejoramiento de la función 
judicial. 

Extraídas las papeletas 
depositadas por los magistrados 
en un recipiente de cristal 
translúcido, la secretaria general 
de Acuerdos dio a conocer que 
quienes recibieron más votos 
son los abogados Alejandro 

Talavera Tovar, Blanca Nieves 
Esparza García, Juan Antonio 

Echeagaray Becerra, Lucila 
Arias Vázquez y Humberto 
Avena Rivera.

L o s  m e n c i o n a d o s 
profesionales del derecho 
asistirán como integrantes 

“La preferencia de los 
Tepicenses por Acción Nacional 
es clara, estamos sumando 
cada vez más simpatizantes a 
nuestras filas; definitivamente 
somos la única opción real de 
cambio para Nayarit”, declaró 
en entrevista el Candidato 
Panista por  el Distrito Federal II, 
Alejandro Galván Araiza, durante 
la caminata que llevó a cabo 
por la localidad de Francisco 
I. Madero, Puga. 

Durante el recorrido los 
habitantes de la comunidad 
le hicieron saber al candidato 

blanquiazul que contará con 
su apoyo, ya que la propuesta 
de subir el salario mínimo 
beneficiará a gran medida al 
bolsillo familiar, aspecto que 
permitirá que sus hijos tengan una 
mejor alimentación y educación. 

 “Una de las mayores 
demandas de los habitantes es  
el empleo  bien pagado, estoy 
seguro con nuestra propuesta 
de corregir la Reforma Fiscal 
vamos a conseguir elevar los 
índices de empleo en la capital 
nayarita, ¡Llegó la hora de los 
ciudadanos con buenas ideas!”. 

del Consejo Consultivo a la 
próxima sesión plenaria del 
Consejo de la Judicatura, con 
derecho a voz; en su encargo 
honorífico durarán tres años 
y podrán ser ratificados por 
un periodo más, conforme a 
la mencionada Ley Orgánica.

Al término de su segunda 
sesión pública ordinaria, el 
Pleno del TSJ guardó un minuto 

de silencio en memoria del 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Baja California, 
licenciado Marco Antonio López 
Magaña, quien el jueves falleció 
en Mexicali, capital de ese 
estado fronterizo. 

Es importante señalar que la 
población de Francisco I. Madero 
en su mayoría es Panista, por 
lo que Galván Araiza se sintió 
como en casa, “fue un recorrido 
exitoso, incluso algunas personas 
nos dijeron que toda su vida han 
pertenecido a otros partidos 
y que el próximo  domingo 7 
de Junio van a votar por un 
servidor, porque confían y creen 
en la seriedad de nuestras 
propuestas”.

Asimismo otras las principales 
propuestas del candidato son: 
bajar la gasolina que se verá 
reflejado en la cuenta del gas y el 
recibo  de la luz de sus hogares, 
así como la Ley Anticorrupción. 

Al termino del recorrido por 
la comunidad el candidato 

panista Alejandro Galván indicó, 
“nuestra campaña es intensa pero 
pudimos ver el gran respaldo 
que tenemos de los vecinos de 
Puga, además de las buenas 
ideas que tienen para  cambiar 
el rumbo de México. Vamos 
a traer el recurso que Tepic 
requiere para avanzar y mejorar 

en la economía familiar, vamos 
a cumplirle cabalmente a los 
tepicenses, como hasta ahora lo 
hemos hecho. Cumpliremos cada 
uno de nuestros compromisos 
y ayudaremos a nuestro amigo 
Polo Domínguez a cumplir los 
suyos, ¡Claro que podemos!, 
¿A poco no?”, finalizó.  
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Emprendimiento Clave para un México Próspero
Durante los últimos años, hemos visto que 

las buenas políticas de gobierno exterior, 
de difusión de las bondades de nuestro 
país como destino de inversión, su obvia 
cercanía con el principal mercado del mundo 
entre tantas otras variables han generado 
inversiones extranjeras históricas, desde 
la nueva planta automotriz que cada año 
parece materializarse, hasta las grandes 
cadenas hoteleras que no quieren dejar 
pasar los atractivos y paradisíacos destinos 
turísticos como Riviera Nayarit o la Riviera 
Maya, México ha vivido una alza continua en 
la inversión extranjera con la consecuente 
creación de empleos directos e indirectos, 
aún así a la fecha muchos jóvenes pasan 
penumbras para lograr alcanzar su primer 
empleo después de salir de la universidad, 
o aún peor los afortunados que logran un 
trabajo formal reciben sueldos y prestaciones 
lejos de sus capacidades productivas reales, 
esta brecha importante entre el talento 
y la oferta de trabajos ha buscado ser 
solucionada por el Gobierno Federal desde 
que tengo memoria, pero apenas por estos 
tiempos el impulso al emprendedurismo se 
está perfilando como la solución innegable 

para este problema que bien resuelto y 
capitalizado pudiera ser el distintivo que 
impulse a nuestra gran nación hacia tiempos 
de bonanza.

En efecto, el capital humano, el talento 
mexicano está más que vivo está latente en 
la mente y los corazones de miles de jóvenes 
que están buscando su oportunidad de ser 
el próximo gran empresario, la revelación 
que traiga a su tierra bienestar, trabajo y 
reconocimiento, esos jóvenes ansiosos por 
sobresalir solo necesitan de dos factores 
para salir de su lugar de espectadores 
y convertirse en factores de cambio, en 
personas productivas que aporten valor 
agregado en cada faceta de sus potenciales 
negocios, en primer lugar, como en muchas 
cosas en la vida se necesitan recursos 
monetarios, sin dinero es difícil empezar y 
mucho menos alcanzar el éxito en cualquier 
aventura del emprendimiento, sin embargo 
la Secretaría de Economía a nivel federal 
y estatal en el Gobierno de Nayarit, están  
directamente sobre el asunto aportando 
recursos para los jóvenes talentos que se 
decidan a crear una idea de negocios exitosa, 

durante el año distintas 
convocatorias son abiertas 
y promocionadas por la 
Delegación en Nayarit de 
la Secretaría de Economía 
que hábilmente dirige el 
Lic. Héctor Manuel Montero 
Rodríguez por lo que resta 
únicamente el segundo 
factor para completar 
el rompecabezas del 
emprend im ien to ,  l a 
capacitación.

Al igual que se hace con 
los recursos financieros, 
las propias dependencias 
en materia económica, 
constantemente están 
lanzando cursos  y 
talleres o inclusive a 
través de sus propio 
personal administrativo los 
conocimientos necesarios 
para poder hacer el mejor 
uso de los recursos que la 
federación pone a la mano 
de los emprendedores, 
sin embargo, es meritorio 
resaltar el esfuerzo y 
dedicación que la iniciativa 
privada está poniendo para 
hacer su parte y difundir 
entre la población una 
cultura emprendedora, 

El día jueves 6 del mes en curso se dio 
a conocer la noticia de un joven que había 
asesinado a su padre. El hecho, sin duda, 
es incomprensible y perverso. Sin embargo, 
este tipo de acontecimiento no es nuevo. 
A lo largo de la historia de la humanidad 
se han registrado diferentes homicidios de 
hijos a padres, de padres a hijos y entre 
hermanos. El ejemplo emblemático es el 
asesinato de Caín a su hermano Abel. En 
este caso la motivación homicida fue la 
envidia y el enojo que Caín tenía contra su 
hermano Abel. Los ejemplos más recientes 
los tenemos en los Estados Unidos de 
América. Un sin fin de menores se han 
convertido en asesinos de compañeros 
de escuela, profesores y, algunos casos, 
de sus propios padres. Pero ¿por qué un 
joven, niño o adolescente puede llegar a 
cometer tal acción de matar a su padre? Tdo 
radica en la familia y la convivencia entre 
sus miembros. Aquí algunas explicaciones:

I. Familia inflexible violenta. 

En este tipo de familia se enfatiza de 
forma excesiva el control, la obediencia 
ciega e incuestionable a las reglas y 
establece una jerarquía de poder. En ese 
sentido, se describen algunas características 
importantes de este tipo de familia:El padre 
de familia es la única autoridad y siempre 
gana; las reglas se cumplen a través de 
amenazas y castigos; uso de la humillación; 
ambiente familiar de miedo; el amor es 
sobornado.Este tipo de familia favorece 
el resentimiento, la agresión y los odios, 
además altera el comportamiento de los 
hijos, se vuelven más insensibles y menos 
compasivos; no les importa el dolor ajeno y 
origina diferentes conductas delincuenciales 
como: el robo, la egresión, el uso de drogas 
y daños a propiedad privada. 

II. Familia inconsistente débil.

Este tipo de familia, contraria a la anterior, 
carece de estructura firme y de aplicaciones 
de consecuencias disciplinarias. En este 
tipo de familias prevalece la permisividad 
y la total libertad sin límites. En este caso 
los padres no se preocupan por establecer 
reglas y se les dificulta la negación de 
solicitudes que hacen sus hijos como: 
permisos, dinero o cualquier otra actividad 
que requiere la aprobación de un adulto. El 
desinterés y la apatía por las actividades de 
los hijos es lo más común. Por lo regular, 
en este tipo de familias ni papá ni mamá 
saben los gustos y preferencias de sus 
hijos, desconocen si están entrando a sus 
clases, y si están en edad de trabajar no 
se interesan por saber en qué y en dónde 
lo hace. Ignoran por completo los hábitos 
de sus hijos fuera de casa, y cuando son 
descubiertos en alguna falta la llamada 
de atención es débil, inconsistente o, en 
el peor de los casos, no se amonesta o 
advierte, mucho menos se reprueba la 
acción. (Amaya 2010)

Los padres de estas familias son 
permisivos, y por lo regular minimizan 
las faltas de sus hijos. Existe una 
desproporcionada consideración hacia 
el pequeño a joven, impidiendo el 
establecimiento de límites y careciendo 
de firmeza a la hora de proporcionar 
una indicación o recomendación. Las 
características principales de esta familia 
son las siguientes: Los castigos y los 
premios son inconsistentes e injustificados; 
segundas y terceras oportunidades son 
dadas arbitrariamente; niños abandonados, 
es decir, padres presentes físicamente; 
pero ausentes emocionalmente y el 
amor es condicionado. Atendamos a las 
recomendaciones, para evitar tragedias. 
Hasta la próxima. Conferencista y Terapeuta 
Familiar. Consultas Celular 311 136 89 86.

Padres Violentos, Hijos Asesinos.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas DelgadilloEnrique Vázquez

En Defensa de la Razón

donde cada ciudadano sea capaz de 
identificar e innovar desde sus aptitudes 
y fortalezas.

En ese orden de ideas en Nayarit, esta por 
realizarse el Primer Congreso Empresarial 
Emprende Hoy 2015, un esfuerzo en conjunto 
de distintas agrupaciones empresariales 
como la CMIC a través de su representante 
de los jóvenes, Luis López del Real, el 
Presidente de la Comisión Empresarios 
Jóvenes de Coparmex, José Vicente Romero 
López, la Tesorera del Consejo Directivo 
de Contadores Públicos del Estado de 
Nayarit, Ana Laura Gisela Corchado Ochoa 
y el Presidente de la Asociación Civil, “Es 

Momento de México” Filial Nayarit, Miguel 
Cortés López.

Este Pr imer Congreso,  versará 
precisamente sobre ese eslabón clave 
para el emprendedurismo, la capacitación, a 
través de historias de éxito de emprendedores 
reconocidos, de conferencistas ampliamente 
preparados y de talleres y paneles de análisis, 
se estará entregando conocimiento fino 
para aquellos que deseen convertirse en 
el próximo empresario exitoso de México, 
la cita es en el Colegio Cristóbal Colón el 
próximo 23 y 24 de abril de 2015, un evento 
ampliamente recomendado para que cada 
uno de nosotros desde nuestra trinchera 
aportemos al desarrollo de nuestro país.
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Desde la  perspect iva de la 
Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX), los cambios 
fiscales han generado algunos factores 
adversos, tales como un impacto que 
disminuyó la actividad económica y un 
efecto negativo sobre el ingreso disponible 
en los hogares, un aumento en los costos 
laborales y reducción de los incentivos 
de las empresas para invertir en el corto 
plazo, asentó José de Jesús Hernández 
Preciado, Presidente de este organismo 
empresarial en Nayarit.

"Se necesitan movimientos certeros, 
enfocados a promover y atraer más 
inversión y sostener el empleo, para ayudar 
a que las personas y las familias puedan 
consumirmás y para fomentar la inversión 
y con ello el empleo", agregó el dirigente 
empresarial.

Dijo además, 
que e l  re to 
es aumentar 
l a  base  de 
contribuyentes, 
con incentivos, 
para que pueda 
e l e v a r s e  e l 
empleo formal, 
para generar 
así un círculo 
v i r tuoso que 
permita alcanzar 
un crecimiento 
sostenido, para 

que se paguen impuestos, aumente la 
recaudación y se pueda disminuir la 
dependencia de los ingresos petroleros.

Hernández Preciado externó que 
en lo que va del presente año, hay 
señales de que la economía mexicana 
sigue debilitada, la cual se ha visto 
afectada por cuestiones internas, como 
la reducción en la producción de petróleo 
y la caída de los ingresos petroleros. 
Aseguró que en la Coparmex están 
convencidos de que es momento de 
hacer un compromiso para preservar 
los empleos y aumentar las inversiones, 
para lo cual es indispensablefortalecer 
a las empresas, que son las que en 
última instancia podrán invertir y generar 
empleos para fortalecer la economía y 
enfrentar los riesgos externos. 

Necesario actualizar la 
Reforma Fiscal: COPARMEX

Honor a quien Honor 
Merece.- La Fundación  
Tepic de Nervo  A. C., 
presidida por el Senador 
de la República y Líder 
Nacional de la CNC 
Manuel Humberto Cota 
Jiménez, rindió este 
sábado próximo pasado 
un emotivo Homenaje al 
Dr. José Lucas Vallarta 
Robles, merecido tributo 
al hombre, al ser humano, 
al político  que con su 
proceder, tolerancia y 
visión  ha dignificado la 
política , --tan necesario 
en nuestros tiempos-- 
Nayarit tiene en el Dr. Lucas Vallarta a uno 
de sus grandes hombres a un referente de 
la política nacional; en el evento al que tuve 
el honor de asistir para presentarle mis 
respetos a él y a su familia algo flotaba en 
el ambiente,  era --si se me permite decirlo-
una sensación de fuerza y energía positiva, 
de buenos propósitos y de gran camaradería 
y no era para menos se trataba de ver y 
saludar a un gran hombre a quien muchos 
de los presentes de alguna manera directa e 
indirecta recibieron su apoyo y sus consejos 
en algún momento crucial de su vida y que 
asistieron para dar  testimonio de la gran 
calidad humana de este gran prócer nayarita.

Homenaje Merecido en donde se dieron 
cita personas de todos los estratos sociales, 
de todas las corrientes políticas y ciudadanos 
que con su presencia rindieron verdadero 
tributo a la amistad dispensada, tomaron la 
palabra personas que tuvieron la  oportunidad 
de trabajar con él en las diversas etapas de 
su vida política en los diversos cargos que 
el “Cachis” --como cariñosamente le llaman 
sus amigos y familiares-- ha ocupado, todos 
coincidieron en que el Dr. Lucas Vallarta 
siempre se encuentra presto para dar un 
consejo, siempre dispuesto ayudar a los demás 
porque así es su formación de excelente ser 
humano, hablar de sus cualidades y don de 
gentes seria tema de por lo menos un libro 
para dejar patente su obra y quehacer humano 
y político,  de quien no hace distinciones de 
colores partidistas, quien lo escucha recibe 
y se lleva esa calma espiritual que trasmite, 
entiende el sentir del pueblo y nos hace 
sentir la seguridad de que los problemas se 
solucionaran de mejor manera.

Conciliador, negociador por excelencia por 

medio del dialogo y el acuerdo, forjador de 
acuerdos,  para el bienestar de los demás,  
leal con los suyos –atributo que es muy raro 
en nuestros tiempos--

firme en sus creencias y su ideología, 
honesto y vertical, personaje digno que 
como lo expreso Manuel Cota recordando 
al gran bardo nayarita ha sembrado rosas 
y sigue cosechando rosas, al que  jamás 
lo han alterado las derrotas ni las diatribas 
ha recibido el reconocimiento de propios y 
extraños y que su pensamiento político queda 
demostrado en sus propias palabras, “No son 
los partidos políticos a quien se debe servir, 
es al pueblo al que se tiene que atender, es 
al pueblo al que se le tiene que servir, es al 
pueblo al que tienes que darle respuesta la 
adecuada conforme a sus necesidades, no es 
el hacer lo que yo quiero hacer, no la política 
del pueblo es otra, la política de servicio es 
otra.” Sin duda una gran lección que deberían 
emular nuestros actuales representantes y 
gobernantes.

En Vida Hermano, En Vida, de esta 
forma la sociedad nayarita reconoció la labor 
prolífica al ser humano que atiende y escucha 
sin distinción a quien se le acerca, en la 
política, negociando y conciliando ganando 
simpatías y reconocimiento de miembros de 
su partido el Revolucionario Institucional y 
de otras corrientes políticas y como padre y 
hermano consolidando la estructura familiar, 
por ello este homenaje es merecido a una 
de las Grandes figuras política de nuestro 
estado al que la ciudadanía al referirse al 
Dr. José Lucas Vallarta como un Caballero 
y Maestro de la Política.

 
Esperemos y comentaremos…frago2009@

hotmail.com

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Tepic necesita representantes honestos 
y transparentes: Javier Castellón

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“En la entidad 19 municipios 
aceptaron el Mando Único de Seguridad 
implementado por el gobierno estatal, 
a través de la Fiscalía General del 
Estado, presidida por el licenciado, 
Edgar Veytia ya que este modelo de 
seguridad ha sacado de circulación a 
muchos delincuentes y ello permite a los 
nayaritas realizar sus tareas cotidianas 
con una mayor seguridad y tranquilidad 
en casi todo el estado”, así lo manifestó 
en entrevista el titular de la Coordinación 
de Fortalecimiento Municipal, Manuel 
Narváez Robles.

Señalando con respecto a que el alcalde 
de Tepic, Leopoldo Domínguez, se ha 

negado a incluir a la policía municipal 
al Mando Único, “seguramente si el 
Presidente Municipal no se integró a 
dicha estructura de seguridad, es porque 
tiene otras alternativas en la materia para 
brindar un mejor servicio de seguridad 
pública a los ciudadanos”.

Y abundó, “el Mando Único fue creado 
para brindarle mayor seguridad a los 
ciudadanos, pero si alguien, en este 
caso el alcalde Polo Domínguez, no 
está de acuerdo, está en su derecho, 
pero debe de cumplir en lo referente a 
seguridad con un programa sustituto, 
que iguale o mejore la estructura del 
Mando Único, cosa que no ha realizado 
hasta ahora”.

Manifestando su punto 
de vista el entrevistado 
sobre  e l  tema de 
seguridad que afecta a 
los tepisences, “respeto 
la decisión del Presidente 
Municipal de Tepic, pero 
insisto que debe tener él 
su propia política para eficientar el rubro 
de seguridad pública para ofrecerle a 
sus representados resultados eficientes 
en la materia”.

Para finalizar el titular de la Coordinación 
de Fortalecimiento Municipal, Manuel 
Narváez Robles, dijo, que por indicaciones 
precisas del mandatario estatal el 
rubro de seguridad es bien atendido 

además, “la seguridad en Nayarit está 
reforzada con la eficiente coordinación 
que existe desde la Fiscalía General 
del Estado con las fuerzas armadas del 
Ejército Mexicano, la Marina, Armada de 
México y la PGR, quienes diariamente 
suman sus esfuerzos para combatir 
a la delincuencia organizada, lo que 
permite, que los nayaritas y quienes 
visitan nuestro estado estén tranquilos 
en la realización de sus labores”.

El candidato de la coalición integrada por 
el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Partido del Trabajo (PT) 
a Diputado Federal por el Distrito 2, 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
reiteró que la ciudadanía necesita 
pruebas de honestidad y transparencia 
de quienes aspiran a representarlos 
ante el Congreso de la Unión.

“Hace siete días presente mi 
declaración patrimonial y no hemos 
encontrado una sola palabra en los 
candidatos que el PRI tiene en varios 
partidos sobre su declaración de bienes. 
Para poder aspirar a representar a los 
tepicenses debemos de plantearnos 
ser más transparentes y parece que 
no les interesa transparentarse ante 
los habitantes de la ciudad de Tepic”, 
sostuvo Javier Castellón.

Por esta razón el abanderado de la ruta 
del cambio lamentó que sus contrincantes 
políticos estén equivocando la estrategia 
y le estén apostando a guardar silencio 
ante los tepicenses y a no presentar 
sus propuestas legislativas.

“Les dejamos el beneficio de la duda, 
que digan si se han enriquecido o no 
a costillas del erario público, pero que 
lo digan, que declaren su patrimonio, 
que declaren su nivel de intereses, 
porque si ellos han hecho su patrimonio 
como la gente trabajadora tienen que 

demostrarlo”, afirmó Javier Castellón.

Asimismo Javier Castellón lamentó 
la negativa de los aspirantes de otras 
fuerzas políticas a la Diputación Federal 
por el Distrito 2 a debatir y presentar 
sus propuestas legislativas ante los 
ciudadanos, quienes son los principales 
interesados en conocer las diversas 
ofertas políticas.

“Lo que estamos viendo es el silencio, 
es evadir los encuentros ante los medios 
para presentar nuestras propuestas, 

en vez de abonar a la democracia, los 
candidatos del PRI están abonando al 
autoritarismo y a un silencio que no 
le trae nada a nadie”, lamentó Javier 
Castellón.

Por último, Javier Castellón, expresó su 
rechazo a la guerra sucia y los ataques 
que en las últimas horas de manera 
anónima se han centrado en contra del 
ayuntamiento de Tepic, afirmando que 
la misma tiene fines completamente 
electorales para evitar que los tepicenses 
sigan con la ruta del cambio.

El Mando Único fue creado para 
brindar seguridad: Manuel Narváez   
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*Llantas en la Aviación 

*Con esta acción se evitaran accidentes y que vaquetones utilicen 
ese espacio como secadero de sorgo.
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Ejidatarios autorizaron que CESAVENAY 
cerque la aeropista de Tuxpan

Nido de Abejas Africanizadas y de moscos 
transmisores de Dengue y  Chikungunya: Ejidatarios

Por: Robert 
Casasola. 

TUXPAN.- Este 
pasado domingo 
la asamblea de 
ejidatarios autorizo 
que e l  Comité 
Estatal de Sanidad 
vegetal de Nayarit,  
( C E S A V E N A Y 
) que tiene sus 
l abo ra to r i os  a 
un costado de la 
aeropista de esta 
localidad, cerque 
con cimiento de 
concreto y malla ciclónica la 
aviación, con la finalidad  de 
evitar accidentes como los 
que se han registrado en el 
pasado y para que personas 
vaquetonas utilicen los costados 
de la aeropista como secaderos 
de sorgo. 

En dicha asamblea se dio a 
conocer que se construirá un 
andador, para que la gente que 
a diario acuden a la aviación 

a realizar sus ejercicios, lo 
continúen haciendo pero ahora 
ya en poco tiempo sin el riesgo 
de que sean arrolladas por 
las avionetas que realizan el 
control de plagas en el norte 
del territorio Nayarita. 

También se dio a conocer que 
seis de los empleos que genera 
el CESAVENAY, seguirán siendo 
para ejidatarios e hijos de los 
mismos, lo que no sucede en el 
ayuntamiento de este municipio, 

donde los funcionarios de 
primer y segundo nivel son 
de la ciudad de Tepic, como 
si en la localidad de Tuxpan 
no hubiera profesionistas con 
igual o mejor capacidad y como 
si en Tuxpan no existieran 
cientos de desempleados que 
mucho les agradaría por lo 
menos laborar los tres años 
que dura una administración 
pública municipal.  

robertcasasola@
jomulco.com.mx 

Redacción. 

TUXPAN.- Fue en el 
gobierno municipal del señor 
Isaías Hernández Sánchez, 
en el que se permitió que 
se acumularan las llantas 
que se descacharrizaron de 
los municipios del norte de 
nuestro estado, las que se 
han convertido en nido de 
abejas africanizadas y de 

los moscos transmisores 
del dengue hemorrágico 
como del Chikungunya, nos 
comentaron este pasado fin 
de semana, ejidatarios de 
esta municipalidad, quienes 
esperan que la Secretaria 
de Salud del gobierno 
del estado de Nayarit a 
cargo del Doctor Pavel 
Plata, retire de la aviación 
los neumáticos que se 

han convertido en nido de 
insectos y en un verdadero 
foco de contaminación. 

S e r v i d o s  a m i g o s 
ejidatarios, le corresponderá 
a la autoridad competente 
hacer la parte que le toca 
y ojala que lo haga pronto 
antes de que empiece a 
ser un verdadero problema 
para la población. 

Por: Juan Bustos. 

TUXPAN.- Este pasado fin 
de semana fuimos invitados a 
una reunión de productores del 
campo de esta municipalidad, 
quienes nos informaron 
que la arcaica laguna de 
oxidación que se ubica en 
las inmediaciones del Palapar 
ya cumplió con su vida útil y 
esta ya está contaminando 
alarmantemente los mantos 
f reát icos,  las parcelas 
contiguas a la misma y las 
lagunas donde toma agua 
la fauna de esa moribunda 
reserva ecológica. 

Es por eso que urge que la 
Comisión Nacional del Agua, 
inicie con la construcción 
de las nuevas lagunas de 
oxidación programadas para 
esta municipalidad, así como 
de los nuevos cárcamos 
porque los existentes ya son 
obsoletos al igual que una 
gran parte de la red sanitaria 
con la que cuenta la cabecera 
municipal.

La localidad de Tuxpan es 

una de las más atrasadas de 
nuestro estado y se lo debemos 
a los malos gobernantes que 
hemos tenido, porque estos 
jamás se preocuparon por 
realizar obras duraderas y 
en su lugar edificaron mini 
drenajes que ya se azolvaron y 
por eso continuamente brotan 
pestilentes aguas negras de 
los registros en gran parte 
de la ciudad, expresaron 
productores del campo de 
la ahora muy añorada costa 
de oro.  

Así están las cosas por acá 
en el municipio de Tuxpan, la 
infraestructura con la que se 
cuenta ya es algo obsoleta, 
por lo que se necesita de una 
millonaria inversión en obra 
pública que evite la grave 
contaminación a nuestros 
mantos freáticos como a 
nuestras extraordinarias 
reservas ecológicas, tales 
como el Palapar, las lagunas 
y esteros de esta grandiosa 
municipalidad. 

juanbustos69@hotmail.
com

Urgen en Tuxpan Lagunas de 
Oxidación: Productores del Campo
•	 La	que	existe	ya	cumplió	con	su	
vida útil y esta ya está contaminando los 
mantos freáticos, parcelas y lagunas de la 

municipalidad. 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
empresario Pepe Alvarado,  
y propietario de Bicicletas 
Alvarado, recomienda el uso 
continuo de la bicicleta por 
la infinidad de beneficios 
personales y colectivos para 
mejorar y conservar la salud 
además de cuidar el medio 
ambiente  el uso constante de la 
bicicleta permite la convivencia 
familiar en todos los sentidos.

Asegurando  que Bicicletas 
Alvarado, promueve una cruzada 
en toda la zona sur del estado 
por el uso de la Bicicleta, y  
crear una cultura  de uso de 
Bici, y la actividad física entre 

los niños, jóvenes y adultos en 
este municipio contribuyendo 
con el combate a la obesidad, la 
prevención de enfermedades, la 
lucha contra el cambio climático 
y la recuperación de espacios 
públicos.

No se necesita  ir a un 
gimnasio para activación física, 
la única herramienta que se 
necesita para estar en forma es 
la bicicleta,  evitar la acumulación 
de grasa en la cintura,   flacidez 
en todo el cuerpo y  por ende 
el sobrepeso, el no realizar 
ninguna actividad física altera 
la salud según investigadores 
y  aclaran que el uso de la 
bicicleta mejora la salud en 
todos los aspectos.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Más 
que trascender como músico 
y cantante J. Francisco Curiel 
Moreno,  deseaba compartir sus 
conocimientos enseñar a las 
nuevas generaciones a vivir y 
a entender la música,  siempre 
fue un apasionado de la música,  
no realizo estudios académicos,  
sin embargo se ilustro leyendo 
de todo, en su puesto de ventas 
de revistas.

Nos metimos a los cajones 
para buscar lo que mucha gente 
no sabe,  que Francisco Curiel,  
formo un trío musical en sus años 
mozos con Francisco Jaime, José 
María Rivera, ellos amenizaban 

las obras de teatro organizadas 
por el Cura Justo Barajas, y las  
famosas obras teatrales en el Cine 
Colon, fue un tipo que siempre 
lucho por superarse, solo le faltó 
tocar piano.

A Francisco Curiel, se le 
consideró el primer tenor local, 
que amenizó grande eventos, 
pero lo inesperado de la vida lo 

obligó  a trabajar como maestro 
ebanista en la ciudad de Tepic, 
donde se casó con la promotora 
social Sandra Emilia Medina, su 
regreso a este municipio modificó 
su estatus de vida y se ganó el 
sustento con un puesto de revistas, 
el cual administró 27 años.

Cabe resaltar que José Francisco 
Curiel, nació en 1925, estudió 
música en el taller de acción católica 
en templo de Santo Santiago, en el 
año 1943,  fue panadero de oficio 
y maestro ebanista, participó en 
las obras de san  Felipe de Jesús,  
bajo las ordenes del fotógrafo 
Víctor Chávez, actualmente es 
restaurador de guitarras y muebles,  
además de atender su negocio de 
ventas de guitarra.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
voto ciudadano favoreció a 
Santiago Valderrama, para que 
fuera regidor y encabezara 
el ayuntamiento local y diera 
inicio a una nueva etapa para 
construir el futuro que anhela 
este municipio, como candidato 

del PRI, se comprometió con la 
gente a mejorar los servicios 
públicos en las comunidades 
serranas,  lo está cumpliendo. 

Actualmente Chago Valderrama, 
considerado el hijo del pueblo 
gestiona programas que ayuden 
a mejorar el bienestar de estas 
comunidades, en campaña recibió 

muchas demandas sociales, 
donde la necesidad más común 
fue el Agua para uso domestico 
y para riego de huertos y de 
campos agrícolas los apoyos 
para mejorar los servicios de 
salud y la educación entre otros.

Como Hijo del Pueblo convoca 
a los ciudadanos a que participen 

que se olviden rencillas que 
dejó la campaña y todos unidos 
busquemos lo mejor para todos 
dando el mejor esfuerzo,  unidos 
podemos alcanzar el gran reto,  
no quiero defraudar a nadie pero 
sigue en  búsqueda de un mejor 
desarrollo sustentable en todos 
los aspectos,  ya que la gente es 
quien verdaderamente importa.

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- El ex 
regidor Perredista Profesor Fidencio 
González Mojarro, se pronunció 
a favor del despido del  inexperto  
personal foráneo impuesto por  
Hugo Villagrán, en la tesorería y 
Coplademun  en el ayuntamiento de 
Ixtlán del Río, Nayarit, argumentando 
que en este municipio hay gente 
capaz para cubrir dichos puestos 
y  con mayor capacidad laboral.

El ex regidor perredista   dijo 

que el Ayuntamiento ixtleco y el 
DIF,  no tienen  porque ser el 
centro de operaciones de Hugo 
Villagrán, en este aspecto felicita 
a cabildo local por esta decisión 
la cual considera correcta, lo que 
no considera correcta es que los 
regidores pretendan subirse el 
salario, es bien sabido por todos 
que no la economía local no es 
muy buena.

Aunque no es de extrañarse 
que el R evolucionario, vuelva 
nuevamente a financiar a sus 

Ex regidor pederrista considera correcto 
el despido de la legión extranjera
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Francisco Curiel un apasionado de la música

Consideran al regidor Chago Valderrama hijo del pueblo

candidatos, eso hace casi invisibles 
al resto de los partidos políticos 
que no tienen recursos para apoyar 
a sus candidatos, así fue como 

ganaron el ayuntamiento local  en 
las elecciones pasadas  financiados 
desde Conagua y Palacio de 
gobierno.

Bicicletas Alvarado promueve 
cruzada de activación física 
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Se comprometen los ayuntamientos de 
la zona norte a apoyar a la Posada AME
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con cerca de 30 
instituciones educativas visitadas 
en los siete meses del gobierno 
municipal de Malaquías Aguiar Flores, 
el Programa “El Presidente en tu 
Escuela” ha sido un éxito, pues ha 
servido para acercar a la autoridad 
municipal a los planteles educativos 

de la sociedad Acaponetense, para 
conocer sus proyectos, necesidades, 
carencias y logros en un clima de 
cordialidad que solo se puede lograr 
teniendo a los funcionarios públicos 
en el mismo espacio escolar.

El pasado lunes tocó el turno al 

Colegio “Robinn” de esta ciudad, 
ubicado a espaldas de la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero” 
por la calle Jalisco, que tiene 
guardería, preescolar y primaria en 
sus instalaciones, mismo que recibió 
la visita de los representantes del 
XL Ayuntamiento Constitucional 
de Acaponeta, encabezado por el 
propio Malaquías Aguiar, su esposa 

y presidente 
del  Sistema 
DIF Sra. Silvia 
Morelia Vaca 
d e  A g u i a r , 
así como los 
regidores Sergio 
Sánchez Díaz y 
Rigoberto Villa 
Hernández, así 
como algunos 
directores de 

área que acompañaron al mandatario 
municipal a realizar los honores a 
la bandera con la pequeña e infantil 
escolta de la escuela “Robinn”, 
uniéndoseles en el lugar la Sra. 
Patricia Verdín, presidente de la 
sociedad de padres de la familia 

de ese centro educativo.

Fue la Directora de la institución 
Lic. Irma Rivera Peralta, la encargada 
de recibir a la delegación municipal 
y coordinar los esfuerzos de padres 
de familia, docentes y alumnos que 
sacaron adelante el programa que 
incluyó los honores a la bandera, la 
interpretación del Himno Nacional 
que dirigió el Prof. Ismael Muñiz 
Meras, el juramento a la bandera 
por parte del niño Heckel Llanos 
Viera; las infaltables efemérides de 
la que dieron cuenta los alumnos de 
4º grado; sendos poemas, uno en 
español y otro en inglés por parte de 
los alumnos Jesús Fernando Peralta 
Hernández y Vivian Miranda Orta, 
respectivamente con el tema de la 
lectura, así como cantos de distintos 
grupos de pequeñines, deseosos de 
convivir con el presidente municipal.

En su mensaje frente al micrófono, 
la Directora agradeció la presencia 
de todos y manifestó su gusto 
por la iniciativa gubernamental 
del Programa “El Presidente en 

tu Escuela”, cediendo la palabra 
al primer edil quien expresó: 
“El cuadragésimo ayuntamiento 
m u n i c i p a l  q u e 
orgullosamente me 
toca presidir, estará 
siempre cercano a 
las necesidades 
y propuestas de 
las niñas y niños; 
muchos de ustedes 
saben que soy 
padre de familia, por 
ello reconozco el 
esfuerzo que todos 
los días realizan 
los maestros y 
las maestras para 
enseñarles, orientarles y lograr 
competencias importantes en 
su desarrollo. Por lo anterior mi 
compromiso es y será invertir en 

la educación de manera generosa”, 
remató.

Posteriormente al acto, a los 

visitantes les sirvieron un refrigerio, 
donde pusieron expresar a las 
autoridades las necesidades y 
apoyos que requiere la escuela.

Continúa con éxito el Programa 
“El Presidente en tu Escuela”

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA. El pasado 15 de abril en el 
Hospital General de Rosamorada, se reunieron 
diversas personalidades representando a los 
municipios de la zona norte del Estado de Nayarit 
con la intención de fijar los compromisos y 
acuerdos para reabrir la muy necesaria Posada 
de Atención a la Mujer Embarazada (AME), 
que funcionaba en ese municipio hace algún 
tiempo y que por diversas circunstancias hizo 
un alto en su altruista labor.

Por Acaponeta estuvieron presentes en esta 
significativa reunión, la Presidente del Sistema 
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DIF Municipal, Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, quien llevó a la directora de la misma 
dependencia Lic. Gabriela Enedina Guerrero 
Quintero y el titular de Salud del Ayuntamiento 
Lic. Guillermo Antonio Guzmán Jiménez; 
presidiendo el encuentro estuvo el Director del 
mencionado nosocomio Dr. Oliver Valenzuela 
Loza y María Guadalupe López Maldonado, 
responsable del área normativa del Programa 

de Salud Materna y 
Perinatal, así como las 
presidentes del DIF de 
la zona norte, algunos 
presidentes municipales 
y funcionarios del sector 
salud.

Como se dijo, se 
fijaron los compromisos 
para que los municipios 
de Acaponeta, Tecuala, 

Huajicori, Tuxpan, Rosamorada y Ruiz, 
participen activamente en la reapertura y 
sostén económico de la Posada AME, que 
tienen como objetivos otorgar hospedaje y 
alimentación a las embarazadas para lograr una 
cobertura universal y condiciones igualitarias 
de atención con calidad a las mujeres en el 
parto o la cuarentena, así como a los niños 
desde antes de su nacimiento hasta los dos 
años de edad.

De igual forma, otorgar vigilancia a la 
embarazada cada cuatro horas por el médico 
y enfermera de guardia, disminuir la mortalidad 
materna y neonatal e infantil, y conjuntar los 
esfuerzos de sociedad, municipios y jurisdicción 
para la atención de la posada.

Enterado sobre este tema, el Presidente 
Municipal de Acaponeta, C. Malaquías Aguiar 
Flores, quien por razones de agenda no pudo 

estar presente en esa junta intermunicipal, 
expresó que tiene toda la intención de apoyar 
a la Posada AME porque sabe de sus alcances 
y de las muchas mujeres Acaponetenses 
que, embarazadas y en vías dar a luz, sufren 
preocupaciones por no tener un lugar adecuado 
de atención, principalmente por problemas 
económicos; expresó el alcalde Acaponetense 
que las personas que atienden a las mujeres 
en la Posada AME pueden ser pasantes de 
enfermería, trabajo social o psicología en 
servicio social, parteras, auxiliares de salud, 
personal del DIF, voluntarias del hospital, de 
organizaciones no gubernamentales o de la 
propia comunidad, que cubren las 24 horas del 
día, pero que a pesar de esa ayuda muchas 
veces voluntaria y solidaria, las erogaciones 
para mantener un espacio así son muchas y 
todos los municipios, de acuerdo a sus propias 
necesidades y presupuestos, deben colaborar y 
ayudar al sostenimiento de este beneficio social.
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TECUALA.- Este domingo 19 de 
abril del año en curso, el candidato 
a diputado federal por el Partido 

de la Revolución Democrática 
PRD, Saulo Alfonso Lora Aguilar, 
acompañado del diputado local José 
Ángel Martínez Inurriaga, el regidor 
Florencio Ibarra Valdivia, Brenda 
García secretaria general del PRD 
en este municipio, Carlos EL TORO 
Valenzuela consejero estatal de 
este partido político, militantes y 
simpatizantes perredistas recorren 
las calles del centro y salidas del 
municipio,  en entrevista para los 
medios locales esto nos comentó: 
…Mi partido el PRD me llama para 
volver a servirle, para trabajar hoy 
en favor de los habitantes del distrito 
electoral federal #1, y con gusto 
acepto el reto.

 Este distrito se compone 
de ocho municipios y le 
estamos recorriendo calle 
por calle y de casa en casa, 
la gente nos ha recibido con 
buena actitud y nos demanda 
y nos dice la desconfianza 
que le tienen a los políticos 
y a mí me gustan los retos, 
ya una vez lo hicimos como 
presidente municipal de 
Acaponeta y hoy vamos 

unidos con la oposición, con el 
panismo, con gente priista, gente 
de todos los partidos, gente que se 
está uniendo a nuestro proyecto 
legislativo, la gente está cansada 

de las promesas, de los políticos, la 
ciudadanía quiere obras, resultados 
y no promesas huecas y nosotros 
lo sabemos hacer.

Sabemos cómo bajar recursos, 
como conseguir maquinaria para 
hacer grandes obras, cuando 
llegamos con la inexperiencia a ser 
presidente municipal por primera vez 
lo hicimos bien, con muchas obras 
en Sayula por ejemplo adoquinamos 
la única calle que tiene buena ese 
ejido, y a eso venimos, a eso vamos 
al congreso de la unión a legislar 
para bajar recursos, para todos 
los habitantes de este distrito #1 

queremos que Tecuala se vea mejor, 
o igual que Acaponeta en desarrollo 
e infraestructura y decirle aquí al 
presidente municipal que vamos a 
trabajar juntos por que los políticos 
deben de unirse y no pelearse para 
que los ciudadanos gobernados les 
vaya muy bien.

La gente quiere empleos, quiere 
poder tener un trabajo para sacar el 
sustento diario de su familia a eso 
nos vamos a comprometer para que 
la gente viva bien, para que la gente 
viva contenta y agradecida con los 
políticos porque a mí me gusta servir 
y atender y cumplirle 
a la gente como 
médico he servido a 
mi gente, he apoyado 
al pueblo porque esa 
es mi profesión y 
ese es mi trabajo, y 
hay que exigirle al 
gobierno quien este 
en la presidencia de 
la republica que nos 
apoye por que no 
vamos a pelearnos 
con nadie y por qué 
sabemos que en el 
pedir está el dar, y mira, 
Tecuala debería estar 
mejor que Acaponeta, 
por que recibe más ingresos, 
mas participaciones federales y 
la prueba esta que cuando Beto 

Parra fue presidente se 
hicieron muchas obras que 
fue muy beneficioso para los 
ciudadanos Tecualenses. 
Vamos a  buscar  los 
recursos, vamos a bajarle 
a los municipios leyes que 
beneficien de verdad a todos 
los habitantes, el gobernante 
no debe de quedarse sentado 
en el escritorio, tiene que salir 
a buscar ir con el gobierno 
federal, con el gobierno 
estatal, con los diputados 

federales que es ahí donde está 
la clave para que los gobiernos les 
hagan obras a sus municipios pero 
también debemos de amarrarnos el 

cinturón, buscar la manera de no 
tener una nómina tan abultada para 
así poder hacer lo más prioritario 
en nuestro municipio, voy a ser el 
mejor diputado y lo digo por esto, 

porque al tocar una puerta y las 
personas salen enfadadas con un 
rostro que ya no quieren saber nada 
de los políticos y yo como doctor te 

lo digo voy al congreso 
para bajar esa bolsa de 
recursos que se necesita, 
que beneficie al estado 
de Nayarit y juntos lo 
podremos lograr, y lo 
pongo como ejemplo, en 
mi consultorio sin dinero 
o con dinero la gente es 
atendida, el paciente si 
se trata de operar hay 
que apoyar por eso este 
siete de junio yo invito 
a la gente a que salga 
a votar a dar su voto a 
votar por los candidatos 
del PRD, a votar por 

Saulo Lora y agradezco 
que me reciban en sus casas para 
solicitar que me apoyen con su 
sufragio y seguro estoy que no les 
voy a fallar, gracias.

17

Se motiva Saulo Lora en Tecuala 
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Este lunes en punto de 
las 10 de la mañana se llevó a cabo 
el evento municipal, Lucio Santana 
Zúñiga y su señora esposa Sandra 
Partida de Santana, la síndico municipal 
y cuerpo de regidores, así como 
también niña presidente municipal por 

un día del XXXVI 
a y u n t a m i e n t o 
mun ic ipa l ,  e l 
p r e s i d e n t e 
e l  sec re ta r i o 
d e  g o b i e r n o 
municipal Ricardo 
Barraza López, 
e l  t e s o r e r o 
J u a n  D í a z , 
Alfredo Arellano 
de  segur idad 
pública municipal, 
Ampelio Gonzales 
de obras públicas, 
Humberto Filippini 
Saizar director 
d e  c a t a s t r o , 
Guadalupe Colio 
de Oromapas, 
Ignacio Sánchez 
cronista de la 
ciudad, el doctor José Luis Alonso 
Romero, de servicios médicos 
municipales, Francisco J. Castañeda 

de deporte municipal, 
Víctor Alcaraz de 
registro civil, Jesús 
Sánchez sub director 
de Oromapas y 
Carlos Cervantes de 
desarrollo urbano 
encabezaron este 
emotivo evento.

Participando niños 
de las escuelas 
p r i m a r i a s  d e l 
municipio de Tecuala 
y en punto de la hora 
antes señalada la 
niña Jesús Contreras 
Mayorquín de la 
escuela pr imaria 
¨Juana De Asbaje¨ 
de la comunidad del 
Filo como presidenta 

municipal por un día en este municipio 

Toma posesión niña presidenta por un día del 
XXXVI Ayuntamiento municipal de Tecuala

Continúa Pag. 19
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acompañada de su gabinete de 
gobierno local entre los que lo 
integraron se encontraban los 
niños Juan Esaúd López Viera, 
síndico municipal de la escuela 
¨Estado De Morelos¨ del barrio 
de Mancillas, David Alejandro 
Bueno Dorador, director de 
desarrollo urbano y ecología, 
de la escuela ̈ Sor Juana Inés 
De La Cruz¨ con 11 años de 
edad, Jesús María Guadalupe, 
directora del registro civil 
de la escuela ¨Vicenta Luna 
Ríos¨ con 10 años de edad, 
Oralia Guadalupe LópezMejía, 
d i rectora de segur idad 
pública municipal, María 
Guadalupe Quintero Lozano, 
tesorera municipal, Mariela 
Madelina Palomares Medina, 
directora de eventos cívicos 
y culturales, Ramón Robles, 

director de servicios médicos 
municipales, Edgar 
Erick Flores, director 
de Oromapas.

Todos los niños 
r e p r e s e n t a n t e s 
de las diferentes 
d i r e c c i o n e s 
municipales al tomar 
posesión dieron 

c o m i e n z o 
c o n  l a 
a t e n c i ó n 
a  la  c iudadanía 
r e s o l v i e n d o 
con  a tenc ión  y 
responsabilidad las 
peticiones que cada 
ciudadano les hacía 
llegar, pidiéndoles una 
pronta solución a lo que 
estaban solicitando 
y fue en tiempo y 
forma como los nuevos 
representantes del 

XXXVI ayuntamiento municipal 
daban respuesta a cada uno 
de las solicitudes que le 
presentaban los ciudadanos 
Tecualenses, para premiar a 
estos niños los representantes 
de cada dirección municipal 
les obsequiaban regalos 
reconociéndoles su inteligencia 
y capacidad de gestoría al 
frente de cada una de las 
direcciones, después de todo 
esto el ciudadano Lucio Santana 

Zúñiga los invitó a degustar de 
unas ricas y sabrosas pizzas, 
acción que fue aplaudida por 
todos los niños participantes 
en este gran evento de niño 
presidente por un día, la 
profesora Guadalupe Cabuto, 
encargada de eventos cívicos 
y culturales fue quien llevó 
a cabo la presentación del 
programa niño(a) presidente(a) 
por un día.
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El registro civil de Tecuala renovándose 
para dar un mejor servicio público a 

la ciudadanía: Víctor Alcaraz 

HISTORIA DE TECUALA.

Municipios

(SEGUNDA PARTE)

¨El Cuala personaje típico 
de Tecuala”
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA. -  Ex is ten 
personajes que dejan 
recuerdos en las memorias 
de todos los vecinos de un 
pueblo y han transcendido 
a travez de los años y que 
todavía nos traen gratos 
recuerdos; “EL CUALA” su 
nombre no lo he podido 
identificar, personaje típico 
popular en los años 50s y 
finales de los 60s. su apodo 
absorbió familia, identidad y 
el origen, era un señor de 
baja estatura y un andar 
lento y pausado, recorría 
las calles de la ciudad del 
centro principalmente, con 
una mirada apacible, pese 
a su precaria situación, no 
era mudo, de vez en cuando 
balbuceaba una palabras, su 
apariencia física resaltaba 
con una barba abultada  
blanca, mal vestido, con 
un sombrero de palma y 

todo el año en primavera 
o en invierno usa siempre 
chamarra;¨EL CUALA¨, no  
pedía ayuda o limosna para 
cubrir sus necesidades, 
por las mañanas y en las 
tardes por espacio de 2 
a 3 horas descansaba en 
una banca de la plazuela 
¨Constitución¨ del centro 
histórico de Tecuala, para 
digerir su alimentos que le 
obsequiaban, principalmente 
sus vecinos y locatarios del 
mercado, murió de muerte 
natural aquí en la ciudad y 
desapercibido, pero quedan 
los recuerdos que quizás 
el más famoso personaje 
típico  que durante varias 
generaciones fue el ̈ COCO¨ 
en ese tiempo de los infantes.

(De los archivos de Ignacio 
Betancourt cronista de la 
ciudad)

Cortesía de la profesora 
Guada lupe  Cervan tes 
Arellano

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El trámite dura 
alrededor de tres meses para poder 
sacar un acta de nacimiento en otro 
estado, ahora nosotros cada semana 
las estamos entregando, por decir, si la 
sacan el lunes, ya la tienen el viernes, 
y eso es lo que estamos haciendo. 
Las trabajadoras de base son muy 
profesionales, yo creo que si de algo 
podemos presumir en la dirección 
de registro, de todo 
e l  ayun tam ien to 
tenemos gente muy 
responsable, gente 
que llega a su horario, 
incluso en jornadas 
ordinarias están a 
la disposición de 
echarnos la mano, 
quizá si habrá que 
tomar una capacitación 
especial por el manejo 
que es un nuevo 
sistema, pero yo 
creo que no vamos a 
tener ningún problema, 
las muchachas están 
capacitadas y vamos 
a sacar adelante el 
trabajo.

Comentando también que el 14 
de febrero es la posesión de Sandra 
Partida, la esposa del presidente 
se llevó a cabo los matrimonios 
colectivos, donde la gente que esta 
legítimamente unida se casaron 
gratuitamente en el DIF fueron 17 
parejas que se casaron, pero el 
sistema permitía casar a personal 
de las oficinas, por cuestiones 
personales, decidieron casarse aquí, 
y lo pudieron hacer, alrededor de 40 
parejas fueron las que tradujeron 
matrimonio de forma gratuita por los 
directivos del DIF y por la señora 
Sandra.

También manejamos un sistema 
de condonaciones permanente, 
que lo maneja el presidente 
municipal, condona en promedio a 
los ciudadanos, entre 5 mil y 15 mil 
pesos, en trámites, descuentos en 
cuestión por el precio de las actas, 
entonces es un apoyo permanente 
que ofrece el presidente municipal 

a las personas y básicamente el 
dinero no es pretexto para poder 
tener tus documentos y en el caso 
del panteón hemos estado trabajando 
en fortalecer el desarrollo urbano 
de ahí del panteón reciclando los 
datos administrativos del mismo, 
detalles de predios que llevan un 
control, vamos dando un poquito 
más de orden, tenemos una idea de 
en la brevedad con obras públicas, 
tener un centro o un croquis donde 

pudiéramos ubicar todas las tumbas 
que ya no se utilizan, ya que son 
muchas que se olvidan, donde no se 
sepultó nadie y están las de gente 
sepultada de hace mucho, ya no las 
visitan y están enmontadas, estamos 
viendo la manera de un reglamento 
del 2000 que esta vigente para el 
personal del panteón y estamos 
tratando de rescatar esas tumbas para 
podérselas devolverdar a la gente, 
vamos a mejorar la seguridad y la 
imagen urbana de ahí el panteón. 

Aumentó el precio de actas, el 
registro civil, a mi cargo por semana 
por lo regular expide 250 y 500 
actas de nacimiento, defunción y 
de todas las que manejamos ahí, 
efectivamente hubo un aumento del 
costo de las actas de nacimiento 
que subieron un poquito del precio 
significativo, pero los demás actos 
de registro civil se han mantenido 
con una alza muy pequeña, eso nos 
comentaba el tesorero municipal 
que tenemos que recaudar para 

poder recibir presupuesto federal, 
y en las actas de nacimiento si 
subió un precio significativo pero 
en las demás actas subió un precio 
relativamente poco.

Además le comento que se ha 
estado subsanando con el sistema 
de condonaciones permanentes  que 
maneja el presidente municipal y es 
muy significativo, sin duda todos los 
días desde las nueve de la mañana 

hasta las dos de la tarde es 
el horario oficial que tiene 
el registro civil, pues están 
pidiendo una tras otra, la 
verdad es que tenemos 
mucha carga de trabajo 
pero no nos limitamos al 
horario, las trabajadoras 
están a toda disposición, 
incluso hemos estado 
trabajando por las tardes 
y por las noches, estoy 
muy a gusto trabajando 
ahí, con un presidente 
que no es difícil y es un 
amigo, sobre todo porque 
está a la disposición de 
toda la gente, se nos 
caracteriza por cualquier 
hora del día, de cualquier 
situación de estar a la 

disponibilidad de apoyar a la gente, 
pues ya saben que con nosotros 
no hay mucho que hacer nuevo, 
que innovar, simplemente estamos 
tratando de modernizar los servicios, 
básicamente estamos por darle otra 
vez a los libros de mantenimiento 
para poder proteger y nos comentaba 
el amigo  de COPLADEMUN en el 
proyecto para poder modernizar y 
darle un mejor servicio a la gente. 

Estamos tratando de modernizar 
las oficinas de registro civil, nada 
más que pasen las vedas electorales 
y también se está modernizando el 
sistema para que los juicios por errores 
u otras cosas sean más rápidas y a 
la vez tratar de eliminar el favorcito 
para que las cosas se hagan más 
legales o más transparentes y así 
tratar de resolver los problemas más 
a fondo, con más legalidad para que 
la gente mañana o pasado no vuelva 
a tener esos problemas y volver a 
corregir otra vez sus actas.
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Quitan a Nayarit beneficios del programa Cosomer   
•	 Los	quejosos	manifestaron	que	el	programa	de	Atención	a	Conflictos	Sociales	en	el	
Ambiente Rural (Cosomer) en el Municipio de Compostela no alcanzo los objetivo establecidos 

por la forma deshonesta en que fueron ejercidos sus recursos por ex dirigentes de la 
Comunidad Indígena Cumbres de Hucicila, lo cual propició que la Secretaria de la Reforma 

Agraria dejara descobijado a Nayarit al transferir este programa al estado de Michoacán.

 Compostela.- Por Pedro Ávalos—
Tras el anuncio de la desaparición del 
programa de Atención a Conflictos 
Sociales en el Medio Rural (Cosomer) 
en Nayarit, derivado del destino 
no claro con que fueron ejercidos 
cerca de 200 millones de pesos, por 
los ex dirigentes de la Comunidad 
Indígena Cumbres de Huicicila, Jesús 
Juárez Cortes y Guillermo Reyes, 
miembros de esta organización exigen 
a las autoridades competentes no 
cerrar el caso y continúe con las 
investigaciones para que se aclare 
el destino de dichos recursos.

 Los quejosos manifestaron que el 
programa “Cosomer” fue establecido 
por el Gobierno Federal a través de 
la Secretaria de la Reforma Agraria 
hoy SEDATU, a fin de solucionar 
conflictos agrarios entre comuneros 
y pequeños propietarios, como el 
caso de Compostela que son de 
más de 40 años y que a pesar 
del esfuerzo y voluntad de las 
autoridades competentes no han 
sido solucionados, derivado del 
mal uso de los recursos de este 
bondadoso programa y que desde 
luego no han sido comprobados por 
los mencionados ex dirigentes de 
esta Comunidad Indígena..  

 Luego de conocer la resolución 
del Tribunal Unitario Agrario de quitar 
este programa federal en Nayarit 
para establecerlo en el estado de 
Michoacán, gente de los anexos de 
esta Comunidad Indígena, pide a sus 
compañeros comuneros no dejarse 
engañar por la actual mesa directiva 
que es encabezada por Felipe 
Castañeda Rodríguez, integrada 
también por Martha Jiménez Alvarado 
y Celso Rodríguez Pérez, ambos 
secretario y Tesorero del Consejo 
de administración, así como por el 
presidente de vigilancia, Ramón 
Salazar López, ya que cualquier 
acuerdo, firma de documentación o 

negociación que pretendan realizar 
carece de legalidad, toda vez que 
su representación como autoridades 
esta impugnada, además mienten 
al decir que integraran a esta 
organización agraria a un nuevo 
programa similar a Cosomer.

Con la supuesta adhesión a un 
nuevo programa, además de los 
integrantes de la actual mesa directiva 
de la Comunidad Indígena “Cumbres 
de Huicicila, existe gente que se 
quiere aprovechar de esta mentira 
para hacer negocio sin tener derecho 
legal, pues ni siquiera comuneros 
son, como Arturo González Salazar 
y Sonia García Sandoval, ambos 
oriundos del poblado de Mazatán, 
quienes según los quejosos, engañan 
a la gente al ofrecer tierras a cambio 
de dinero y de entregarles títulos 
de propiedad por parte del RAN, 
lo cual es otra mentira ya que la 
comunidad cuenta con un solo título 
y se rige bajo un estatuto comunal.

--La Comunidad es inembargable, 
tampoco es negociable, por ser 
un bien comunal y hoy vemos que 
la dirigencia que preside Felipe 
Castañeda Rodríguez, hace cosas 
fuera de la legalidad que ocasionan 
que la organización pierda su rumbo 
y eso no lo vamos a permitir—
enfatizaron los denunciantes.          

 En cuanto a los 18 millones 
de pesos que la Secretaria de 
Comunicaciones y Transportes 
destino como pago de indemnización 
de terrenos de su Comunidad que 
fueron afectados por el paso de 
la carretera, Jala-Puerto Vallarta, 
indicaron que la ex dirigencia 
que presidió Jesús Juárez Cortes 
y por su Secretario, Guillermo 
Reyes, actualmente presidente de 
la Caja Solidaria “Nueva Galicia” no 
respaldaron la aplicación de estos 
recursos y no se sabe a dónde 

fueron a parar, indicaron.

“En este caso—aseguran los 
quejosos que pidieron omitir sus 
nombres por razones obvias—que 
a ningún comunero legalmente 
reconocido le fue cubierta su 
indemnización por el usufructo que 
hizo la Secretaria de Comunicaciones 
y Transportes por el derecho de 
vía, sin embargo Juárez Cortés 
e integrantes de su 
Mesa Directiva, si 
fueron beneficiados 
al  embolsarse 5 
millones de pesos, 
cant idad que el 
mismo declaró ante 
el Tribunal Agrario, 
tras ser requerido 
para que aclarara 
el destino de dichos 
recursos”.

S e  m e n c i o n a 
que Jesús Juárez 
Cortes y Guillermo 
Reyes hasta antes de 
llegar al consejo de 
administración de la 
Comunidad Indígena 
Cumbres de Huicicila, 
eran ahogados por el 
cúmulo de deudas 
contraídas no solo 
con agiotistas, sino 
también con los 
tenderos y amigos 
cercanos y tras dejar 
el cargo,  pasaron a 
engrosar la lista de 
nuevos millonarios en 
Compostela,  pues 
mucho se habla que 
a partir de entonces 
ambos adquirieron  
grandes extensiones 
de t ierras, hatos 
ganaderos, casas,  
t ractores, carros 
del año y hasta 

Trilladoras.  
En lo que refiere a la cuestionada 

aplicación de los 156 millones de 
pesos provenientes del programa 
COSOMER, que en el 2010 el 
Gobierno federal a través de la 
Secretaría de la Reforma Agraria 
(SRA) destino para resolver los 
conflictos entre pequeños propietarios 
y comuneros de los anexos 
pertenecientes a la comunidad 

indígena Cumbres de Huicicila, 
comentan que su entrega no fue 
aclarada a pesar de que Juárez Cortes 
y Guillermo Reyes eran responsables 
de su distribución, pues su periodo 
como Directivos,  culminó el día 1 
de abril de 2012 y hoy a 3 años de 
distancia la autoridad competente 
no ha realizado las investigaciones 
pertinentes sobre el destino de 
dichos recursos, aún cuando los 
implicados fueron denunciados en 
tiempo y forma.. 

 --hay indicios de que Juárez 
Cortes y Guillermo Reyes, hicieron 
mal uso de los 156 millones de 
pesos del programa Cosomer,  pues 
comentan que varios pequeños 
propietarios que fueron indemnizados 
durante su periodo y continúan en 
posesión de la tierra, cuando ya 
no deberían tenerla, como el caso 
de Juan Becerra Medrano y otros 
productores de Café del anexo de 
la Cumbre.

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Logramos salvarnos del 
campo al contratar un seguro 
con pro-agro: Pablo Galván

Por José María 
Castañeda

S a n t i a g o  I x c u i n t l a , 
Nayarit.- El haber adquirido 
un seguro agrícola el grupo 
de hortaliceros que encabezo 
nos libró de un fuerte adeudo 
con  la financiera nacional 
antes rural. Dijo ayer justo 
cuando se dedicaba a repartir 
trípticos del partido político MORENA, el ex 
regidor por Tepic Pablo Galván.

-“Mira, el problema con la financiera es un 
tema difícil pero que se debe de comentar por la 
situación que está prevaleciendo en el campo, 
sabemos perfectamente que la situación en 
el campo fue muy difícil porque se dieron 3 
lluvias atípicas, pero desgraciadamente algunas 
personas no comprendimos la magnitud del 
asunto, mira yo te quiero hablar en lo personal 
del grupo que estoy comandando que es de 
más de cien personas que iniciamos en la 
plaza pública. Tú te haz de acordar y que 
culminó con que la financiera nos prestara 
a cada uno de los productores la cantidad 
que el presidente de la república dijo, 
pero desgraciadamente otras personas no 
comprendieron la dimensión del asunto, nosotros 

afortunadamente pudimos 
contratar con un seguro serio 
que como se dice, eso fue 
lo que nos salvo fue la tabla 
de salvación de este grupo 
al que pertenecemos, y que 
ahora ante las acciones que 
hemos emprendido estamos 
culminando con un convivio 
por parte de todos ellos, 
para fortalecer ese grupo y 

poder para el otro año ir a la financiera, ir a 
las aseguradoras ir a donde sea necesario 
para que se nos atienda como debe de ser”.

-El seguro que ustedes, Pablo, contrataron 
¿los salva de esta bancarrota?

-“Si y le queremos dar las gracias al médico 
de Proagro, que si no hubiera sido por ellos 
ahorita anduviéramos huyendo, trabajo bien 
fuimos a las parcelas a hacer las mediciones 
hicimos todo lo que era necesario los que 
estamos al frente de eso. Yo en lo personal 
visite a todos los productores para que no les 
pasara lo que le sucedió al resto de productores, 
y bueno eso es lo que estuvimos haciendo 
y estamos culminando con ese convivio que 
vamos a hacer en Villa Juárez, y vamos a 
ver que no”, término diciendo Pablo Galván.
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Era el día viernes 17 de abril. Como 
todos los viernes, el nutrido grupo de 
universitarios asistía a su cita de fines 
de semana para además de desayunar o 
tomar café, desenfundar los aconteceres en 
su entorno o simplemente desahogar sus 
cuitas. Sin embargo en este viernes había 
un suceso especial; estaría presente Javier 
Castellón quien fue testigo de honor de la 
fundación de este grupo de universitarios. El 
doctor Castellón actualmente es candidato 
a diputado federal en el segundo distrito 
federal electoral. Los postularon como 
su candidato los partidos políticos PRD y 
PT, estos son, el partido de la revolución 
democrática y el partido del trabajo. Y en 
atención a su candidatura fue invitado a 
convivir con este grupo de universitarios. 
Llegó poco después de las nueve de la 
mañana y fue recibido por los dirigentes de 
la asociación. Quien hizo la presentación 
oficial del invitado fue el ingeniero Marcial 
Arroyo Avena en su calidad de responsable 
y representante legal de la asociación 
universitaria. 

En su intervención el candidato Castellón 
hizo una remembranza de su transitar por el 
Congreso de la Unión y por las candidatura 
en la zona norte de la entidad. Reconoció las 
derrotas electorales que tuvo frente a sus 
adversarios. Sin embargo en esta ocasión 
según encuesta hecha recientemente a 
población abierta, las preferencias electorales 
benefician al doctor Castellón aunque hay 
un grueso mayoritario de “indecisos”. 

De conformidad con su formación 
académica, Javier Castellón es el mejor 
candidato dentro de todos los contendientes. 
Su perfil y experiencia en el Senado de la 
República lo acreditan para que en caso de 
triunfar el próximo domingo 7 de julio, sea 
integrante de la Comisión de Educación de 
la Cámara de Diputados del Congreso de 

la Unión. Y los directamente beneficiarios 
serían los académicos, no únicamente de 
la Universidad Autónoma de Nayarit sino de 
todo el sistema educativo, federal, estatal y 
autónomo y de todos los niveles educativos, 
inicial, preescolar, primario, secundario, 
bachillerato, medio superior y superior. 
Empero no hay que olvidar la amenaza del 
secretario de Hacienda de recortar aún más 
el presupuesto para el ejercicio fiscal del 
año 2016, y de manera específica recortar 
el presupuesto a educación. De por sí el 
Estado Mexicano no ha sabido resolver el 
asunto de la calidad educativa en el sistema 
nacional en todos sus niveles; con el recorte 
a la inversión en educación seguramente 
piensan mandar a los mexicanos a vivir 
la época de las tinieblas y a ser, además 
de supersticiosos, dependientes mental, 
científica y tecnológicamente de los 
estados unidos de Norteamérica. Por eso 
se convierte en estratégica la Comisión 
de Educación de la Cámara de Diputados 
del Congreso de la Unión. Y por eso Javier 
Castellón se acredita como el ideal para 
ese lugar, dada su formación, capacitación 
y espíritu revolucionario. ¿Qué daríamos 
los jubilados y pensionados universitarios, 
de las secciones 49 y 20 del SNTE y del 
SUTSEM por conseguir financiamiento para 
los fondos desfondados? ¿Qué daríamos 
los universitarios por tener un presupuesto 
acorde a las exigencias del gasto y por 
conseguir el reconocimiento de las plazas? 
¿Qué daríamos los académicos de todos 
los niveles educativos por conseguir el 
financiamiento para la capacitación educativa 
y la certificación de docente de calidad? 
¿Qué daría la sociedad por tener un sistema 
educativo de calidad, de excelencia? Sin lugar 
a dudas que el doctor Castellón atendería 
estas o otras cuestiones relacionadas no 
únicamente con la educación, sino con el 
cambio social que los mexicanos estamos 
demandando. En fin.

Por 
Octavio 
Camelo 
Romero

EL DESAYUNO CON 
JAVIER CASTELLON
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Así 
es Chema, Fue un 8 de septiembre 
de 1959, cuando inicio una travesía 
en el barco con grandes figuras 
santiaguenses de la escuela 
Eduardo Martínez Ochoa, como 
fue la profesora Carmen Fonseca 
de Aranda, como directora, con la 
profesora Rosa Flores Estrada como 
profesora de sexto año, con mis 
maestras de primaria la maestra 
Ramona Rosas Hernández, la 
maestra Olivia Flores Hernández, 
la Maestra Rosalita Martínez Flores 
la hija de mi tía Rosa, que fue 
mi maestra de sexto, la maestra 
Jovita Aguilar que fue hija de un 
panadero que vivió por la calle 
Degollado. Esta última se casó 
con un Yucateco que venía en 
el barco de don Oswald García i 
Suárez, y se fue a Yucatán, me 
dicen que todavía vive. Ella fue 
mi maestra de primer año”.

-Profe Lico, ayer escuchaba la 
entrevista radiofónica que te hicieron 
y decías que estabas satisfechos 
porque por tus manos pasaron 
dos ex presidentes municipales y 
varios diputados locales, platícame 
quienes fueron estos.

-“Presidentes municipales te 
puedo decir el nombre de José 
Luis Barajas Medina, otro fue Raúl 
Mercado Guerrero y diputados 
locales pues está Manuel Narváez 
Robles, Lucas Vallarta Chan, nada 
más me faltó tener de alumno a 
un gobernador”-dijo riendo-. 

-P ro fe  L i co ,  en t re  tus 
satisfacciones máximas como 
director de la escuela EMO,¿cual 
pudo haber sido?

-“Mis satisfacciones máximas 
en la escuela es haber servido sin 
lucro, ya que es la única escuela 
que durante la gestión de mis 
tías y la mía propia tratamos de 
cuidar los bolsillos de los padres 
con hijos estudiando; en la EMO 
no se piden cuotas, y la labor de 

material seguía adelante como con 
los ex alumnos con los presidentes 
con los diputados ex alumnos de 
la escuela. Nomás me falta, y ojala 
y lo pueda ver, un gobernador ex 
alumno, luego que han salido de mi 
escuela ex diputados federales”.

-También Profesor se ha visto 
bastante que la mayoría de los 
maestros en cuanto cumplen sus 
30 de servicio y de inmediato 
solicitan su jubilación y tu duraste 
55 años,¿a que se debió que hayas 
decidido esperarte tanto tiempo 
para jubilarte?

-“Mira como ya te d i je 
anteriormente, porque uno ama 
esta profesión en el barco que 
en 1959 llego yo en mi juventud 
como todos para allá y para acá, 
llegan mis 30 años y me jubilo 
era el pensamiento cumplo los 
30 años me truena la apéndice 
estuve con que me iba o que me 
quedaba, afortunadamente ya me 
estabilice un poco le sigo porque 
me gusta el sistema educativo, 
otros 25 años más en todos los 
aspectos en el aspecto social, 
material porque a pesar de no 
contar con el dinero de cuotas 
el edificio ahorita se encuentra 
mal herido”

-¿porque Profe Lico, cual sería 
la sanación hablando en esos 
términos que me planteas cual 
es la sanación del edificio de la 
escuela EMO según tu apreciación?

-“La sanación sería una fuerte 
inversión como la hemos tenido 
en años anteriores una fuerte 
inversión federal, por parte de los 
diputados federales por parte de los 
senadores que se han conseguido 
y se ha hecho la remoción que 
tenemos estando de diputado y 
presidente de la cámara el Dr. 
Lucas Vallarta Robles, él nos 
ayudó a construir las dos aulas 
del 3 nivel que tenemos al frente 
no se ve porque el cine no permite 
que la fachada se desbarate, hubo 
un sobre cupo de inscripciones 

andando de candidato a gobernador 
Celso Delgado Ramírez, ahí donde 
es Bancomer era el casino de 
Santiago, ahí lo abordamos los 
padres de familia y los hijos que 
habían quedado sin inscripción. 
Y le dije ‘Señor, las señoras me 
están pidiendo inscripción para 
sus hijos’, y me contestó:‘con un 
usted agarré a todos los niños 
que pueda si llegó al gobierno del 
estado yo le construyó las aulas 
que falten’, y le dije con las aulas 
tengo, ya que el mobiliario aquí 
lo tenemos así como personal 
humano también lo tengo, entonces 
nada más las aulas me hacen 
falta, y gracias a los ex alumnos 
de aquellos tiempos, entre ellos 
el Dr. Vallarta”.

-Pudo hacerse Profe Lico, pero 
la escuela EMO también sobresalió 
en lo deportivo sobre todo en la 
rama de vóleibol.

-“La satisfacción en cuestión 
n deportiva es que en 1971, el 
entrenador que tenía la selección 
Nayarit tenía 6 elementos de aquí de 
Santiago, y estos eran Cuauhtémoc 
González Vega, era Antonio 
González Lupercio el Mollejas, 
era el secretario de educación 
que estuvo presente ayer, el Lic. 
Marco Antonio Ledesma, y ayer 
rememoro dijo yo aquí anduve 
corriendo anduve practicando 
con la selección de la juvenil ‘B’,  
no estaba a mi cargo aclaro, 
estaba a cargo del entrenador Luis 
Gutiérrez, más conocido como el 
Teniente, quien tuvo un accidente 
en el mesón de los deportes de 
Tepic, le calló una mampara en 
la espalda y le quebró la espina 
dorsal”.

Ayer el profe Lico, se reunió 
en un desayuno familiar en el 
privado del restaurante los vitrales 
del hotel casino, al que nos 
invitó, sin embargo declinamos 
la invitación al considerar que 
el desayuno era exclusivamente 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Ayer dio inicio la Semana de 
Educación Especial del CAM 
número 8 de Santiago Ixcuintla, 
con una presentación en la Plaza 
Hidalgo de esta ciudad, cuyo 
conductor del evento es el mismo 
director de los CAM del norte de 
la entidad,Prof. Valentín Murillo.

Esta es la Semana de Educación 
Especial, dijo al reportero el también 
ex regidor quien añadió, la idea 
aquí Chema es la de promover 
los servicios, que como bien dice 
la Semana de educación Especial 
y donde damos a conocer que 
aquí se incluyen la ISUSAER que 
pertenece a la educación especial, 
que son los que atienden la 
educación regular en las escuelas 
y secundarias, aparte tenemos 
a la MOSAED que se dedican 
ellos a la atención de educación 
preescolar, y nosotros en el CAM 
número 8, que es la educación 
especial con problemas más 
sentidos, un poco más fuertes 
son problemas con algún tipo de 
síndrome o ceguera total.

Profesor veo aquí en la plaza a 
un gran contingente de personas 
y alumnos, y veo a una niña 
cantando. “Si es una niña que 
viene del preescolar Amado Nervo, 
esta niña pues son los talentos 
que existen en las escuelas y que 
nosotros aprovechamos este tipo 
de actividades en esta semana para 
dar a conocerlos, definitivamente 
ellos de alguna manera presentan 
algún tipo de actitud sobresaliente 
no nada más de actividades 
educativas especiales, y que 
bueno esos talentos nos permite 
que el curriculum sea más 
flexible eso es lo que estamos 
buscando nosotros, proponiendo 
en la educación especial. Y 
hablando de la educación especial 

estamos buscando que atiendan 
la diversidad educativa, pero 
atendiendo las particularidades 
de cada quien y aquí estamos 
demostrando que tenemos talento 
también necesidades múltiples que 
debemos de atender en un ámbito 
regular, es decir  las primarías, 
así como la escuela Luis Castillo 
Ledón; hablar de la Juan Escutia, 
hablar de la escuela Benito Juárez, 
la Teniente Coronel, la CTM que 
siempre nos apoya incluyendo la 
secundaria y los preescolares que 
están siendo participes en esta 
semana de educación especial”.

Aquí en Santiago además 
de tener contemplado este acto 
inaugural el día 20, para el día 
de hoy tenemos planeado un acto 
que tiene que ver con nuestros 
alumnos que vayan a las escuelas 
y secundaria para que participen 
con estudiantes, en la Teniente 
Coronel habrá un teatrín donde 
participen nuestros alumnos 
nuestros maestros, llevando la 
idea de lo que es la intuición 
preparar lo que es la educación 
a alumnos y maestros para que 
reciban otro tipo de alumnos, yo 
en lo corto visualizo una educación 
incluyente y que todos los padres 
que tenemos el CAM la mayoría 
estén incluidos en las escuelas 
regulares. Explicó finalmente el 
profesor Valentín Murillo.

Ayer arrancó con un acto en la Plaza 
de Armas la ‘Semana de Educación 

Especial’ del CAM número 8* Luego de sus 55 años de servicio 
magisterial.

de carácter familiar, sin embargo 
no dejo de agradecerle al Profe 
Lico la invitación y agradecerle en 
nombre de mis dos hijos varones 
Fabio y Hugo, quienes cursaron su 
instrucción primaria en la citada 
escuela y que hoy son hombres 
de bien, y que no obstante el paso 

de los años recuerdan con cariño 
su escuela, la escuela donde 
abrevaron la educación que hoy 
ostentan. Gracias profe Lico, por 
habernos dado 55 años de su 
vida en ese sagrado apostolado 
que es la educación gracias de 
nueva cuenta.

La entrevista con el 
profesor Federico Estrada 
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Con el costal vacío…

*El evento se les salió de control a los organizadores ¡fraude-fraude 
gritaban las porras de Dora, de Paola, y la de la joven de las Haciendas!

Se reúne ayer el nuevo jefe de prensa de gobierno del 
estado con periodistas de Ruiz, Santiago y Tuxpan
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- Ya habíamos 
puesto sobre aviso a la señora presidente 
Fátima del Sol Gómez Montero, sobre 
los riesgos que había por traer gente que 
desconoce totalmente nuestra tradición en 
lo que refiere a nuestra máxima festividad, 
luego que a la hora de conducir los eventos 
salían con unas barbaridades que la verdad 
daban pena ajena al escuchar tantas tonterías 
respecto a nuestras tradiciones.

Incluso propusimos a Octavio Santana, 
para que fuera él quien condujera los eventos 
de bailes de presentación de candidatas a 
reina, y que llevara también la voz cantante 
en el desfile de rompimiento además de que 
fuera el maestro de ceremonias en el acto 
de coronación, luego que conocimientos 
Octavio Santana los tiene, hicieron caso 
omiso pese a que la señora presidente estuvo 
de acuerdo con el reportero en la pasada 
rueda de prensa, sin embargo no se actuó 
y ahí están las consecuencias.

El segundo baile de presentación, que debo 

decirlo fue un éxito en lo económico, más no 
en lo cultural ya que en lo económico pusieron 
personas de confianza de la administración 
a cobrar la entrada a los sanitarios 5 
pesitos por lo que la cantidad recabada fue 
cuantiosa si se toma en cuenta que al calor 
de las espirituosas bebidas alcohólicas el 
bebedor por fuerza tenía que ir a desaguar 
el riñón en por lo menos 6 ocasiones, en 
lo cultural no puedo decir lo mismo ya que 
los organizadores hicieron tedioso el evento 
con presentaciones de candidatas 5 veces 
subieron al estrado durando por lo menos 5 
minutos en lo que presentaban sus atuendos 
prehispánicos, que nada tenían que ver con 
nuestras costumbres y tradiciones. Luego 
subieron cantantes como si el evento fuera 
de aficionados al canto, y finalmente -debo 
decirlo- mi amigo Nonato de la UTC quien era 
el encargado de la conducción del evento, 
este se le salió de control a la hora de elegir 
las candidatas los sobres donde venían las 
preguntas a cada una de ellas.

Dora Lugo, fue la protagonista al tener 
problemas con el micrófono a la hora de 

responder a la pregunta sobre equidad 
de género, por lo que la joven de la 
colonia Cuauhtémoc se bajó del escenario 
causando confusión entre los presentes, 
Ya que Nonato, comenzó a llamarla para 
que subiera al escenario, cosa que no 
hacía, en ese inter de espera seguidoras 
de Dora Lugo, comenzaron a gritar fraude, 
fraude, al igual que la porra de Paola, y la 
de la joven de la región de las Haciendas 
comenzando a caldearse los ánimos más 
cuando el jurado decidió otorgarle a Dora, 
3 bandas donde se incluía la de tercera 
princesa alzándose como nuestra soberana 
de las fiestas de mayo; la representante de 
Sentispac  Fernanda Carolina López Naranjo, 
quedando en el camino mi favorita Paola, 
de estación Yago, y la Joven Chiquet, quien 
a mi juicio debió haber obtenido el título 
de princesa. Mención aparte merece el Dr. 
Agraz, quien haciendo gala de una puntería 
extraordinaria a limonazo limpio quitó a 
una bola de mujercitos de la región de las 
Haciendas que se adueñaron del frente 
de la pasarela, dejando sin opción de ver 
a las guapas participantes a las personas 

que nos encontrábamos atrás, y es que 
también hay que decirlo los organizadores 
de los eventos nos dieron trato de perros, 
ya que la mesa para los periodistas estaba 
hasta atrás, por lo que considera el director 
de la corresponsalía de Gente y Poder que 
para el siguiente año -si es que todavía 
andamos por esta vida matraca-, pondrán 
nuestro reservado debajo de las amapas 
que se encuentran al fondo de la pista, allá 
en el llamado gallinero pues, ese trato le 
merecemos a nuestra presidenta municipal 
quien es al final de cuentas la responsable 
directa de nuestra máxima festividad pagano 
religiosa en honor al Sr. De la Ascensión.
Sea por Dios.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Ayer en el salón los vitrales del 
Hotel Casino el jefe de prensa 
de gobierno del estado Rafael 
Vargas Pasaye, con periodistas 
de Tuxpan, Ruiz  y Santiago.

Vargas Pasaye, habló de las 
bondades del sistema gobiernista 
donde aceptó que muchos 

Crónica del baile de presentación de candidata 
a reina de nuestra máxima festividad

funcionarios gobiernistas se 
encierran en una esfera de cristal 
donde no permiten trato alguno 

con la “prole”, pero en cambio 
eso si se molestan cuando los 
periodistas hablan mal de sus 

personas.“Yo les 
he hecho saber 
-dijo el encargado 
de la comunicación 
social del gobierno 
del estado- que 
deben de enfrentar 
su responsabilidad 
como funcionarios 
de equis gabinete, 
deben platicar con 
los encargados de 

medios para preguntarles en que 
consideran que están fallando; 
deben de encarar al periodista 
para que puedan enmendar sus 
errores”. 

En esta reunión se tocaron los 
temas políticos actuales y del origen 
de estos problemas generados 
la hija del “Pantaletas” Flores, 
periodista del coquero poblado 
de Tuxpan, advirtió que todo el 
problema deriva de la creación 
de los Copades, que vinieron 
a desbancar a quienes eran 

seccionales; quienes finalmente en 
lo que refiere a la política regional 
los que obtuvieron cargos de 
regidores, diputados y síndicos.

Por su parte el que esto escribe 
mencionó que si mañana fueran 
las elecciones en el primer distrito, 
ganaba el Dr. Saulo Lora, del 
PRD; luego que el candidato del 
PRI Efraín el Gallo Arellano no 
levanta aún.

n, sin embargo esto no lo quieren 
ver quienes dirigen el partido 
tricolor en el estado.
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